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Président tebboune:

La concrétisation de tous mes engagements, 
ma plus grande préoccupation

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé que sa plus grande 
préoccupation actuellement était 
de parachever, durant les deux 
années restant de son mandat 
présidentiel, la concrétisation 
des 54 engagements pris devant 
le peuple algérien, soulignant 
que le dernier mot revenait au 
peuple.
Lors de son entrevue périodique 
avec des représentants de 
médias nationaux, diffusée jeudi 
soir sur les chaines de télévision 
et stations de radio nationales, le 
Président Tebboune a répondu à 
son éventuelle candidature à un 
deuxième mandat présidentiel, 
affirmant qu’il était encore 
trop tôt d’évoquer un deuxième 
mandat à la magistrature 
suprême, et que sa préoccupation 
consiste en l’achèvement 
de la concrétisation de ses 
engagements.
“Je n’ai aucune réponse et je n’y 
pense même pas. Nous sommes 
à deux ou trois mois au-delà de 
la mi-mandat et c’est plus que 
trop tôt d’en parler”, a affirmé le 
Président Tebboune.
Il a assuré, dans ce cadre, 
que “l’essentiel, c’est qu’il 
reste encore deux années pour 
terminer et concrétiser mes 
engagements et c’est au peuple 
de juger par la suite”, ajoutant 
que “chaque chose viendra en 
son temps”.
Le Chef de l’Etat a rappelé son 
souci d’opérer les réformes 
promises au peuple algérien à 
la vitesse qu’il juge nécessaire 
pour “changer la situation”, 
reconnaissant que le rythme 
avec lequel il avance peut parfois 
dépasser certains départements 
ministériels qui prennent du 
temps pour s’adapter.
“L’évaluation de staff 
gouvernemental répond aux 
impératifs de résultat”, a-t-il 
dit, affirmant “ne sacrifier aucun 
cadre sur la base des critiques 
qu’il essuie”.
Il a assuré, dans le même cadre, 
que l’année 2023 serait celle 
de la consolidation et de la 
consécration des réalisations 
accomplies ces dernières années 
pour parvenir à une véritable 
Algérie nouvelles, admettant 
toutefois ne pas être “satisfait à 

100% de tout ce qui a été réalisé 
jusque là”.
Passant en revue les réalisations 
de ces trois dernières années, 
le Chef de l’Etat a cité la 
Constitution qui a “changé 
beaucoup de choses”, à l’instar 
de la moralisation de la vie 
publique et la valorisation du 
rôle du mouvement associatif 
et de la jeunesse, soutenant que 
cette démarche avait permis au 
“train qui pendant 30 ans était à 
la dérive de revenir sur la bonne 
voie”.
Le Président Tebboune a 
réaffirmé, à cet égard, la 
détermination de l’Etat à 
poursuivre la lutte contre la 
corruption, notamment en ce 
qui à trait au recouvrement 
des fonds pillés et détournés, 
annonçant que 20 milliards 
de dollars avaient déjà été 
recouvrés à l’intérieur du pays.
Concernant certaines 
propositions relatives à des 
mesures de grâce au profit 
des auteurs de dilapidation et 
de détournement des deniers 
publics, M. Tebboune a dit 
rejeter cette idée qui s’oppose 
aux principes “de la morale et 
de la loi”.
Il a également affirmé rejeter 
toutes les disparités entre 
les composantes du peuple, 
estimant que l’Algérie était 
au bord du gouffre et qu’il 
fallait régler la situation, raison 
pour laquelle il a décidé de 
commencer avec l’amélioration 
du pouvoir d’achat des citoyens.
Plusieurs mesures en 2023 

pour assurer une vie digne aux 
citoyens
Dans ce contexte, le Président 
Tebboune a réaffirmé son 
engagement à poursuivre 
l’augmentation des salaires 
des travailleurs et à prendre les 
mesures nécessaires, l’année 
prochaine, pour assurer une 
vie décente aux citoyens, tout 
en veillant à la régulation des 
prix, du taux d’inflation, et au 
renforcement de la production 
nationale.
Il a insisté, en outre, sur la 
nécessaire “généralisation de la 
numérisation” qui “deviendra 
un jour une réalité et tout sera 
révélé”.
Abordant le secteur de 
l’Education nationale, M. 
Tebboune a rappelé l’intérêt 
particulier qu’il accordait 
à ce secteur, s’engageant 
à améliorer les conditions 
socioprofessionnelles de 
l’Enseignant et à assurer le 
recrutement des diplômés des 
Ecoles normales supérieures 
(ENS).
Au volet économique, il a assuré 
que l’année 2023 sera couronnée 
par l’adhésion de l’Algérie aux 
BRICS, rappelant que la Chine, 
la Russie et l’Afrique du Sud ont 
accueilli favorablement cette 
démarche.
Concernant les fonds circulant 
sur le marché parallèle, il a 
relevé qu’aucun chiffre n’existe 
sur le véritable montant de ces 
fonds, estimant que le plus 
important était d’éradiquer ce 
phénomène et de faire bénéficier 

l’économie nationale de ces 
fonds à travers la création de la 
richesse et des emplois.
Par ailleurs, il a affirmé que 
l’Algérie était prête à exporter 
son excédent de production 
d’électricité vers l’Europe 
dans le contexte de la crise 
énergétique que connaît ce 
continent.
S’agissant du gaz, le Président 
Tebboune a relevé la nécessité 
de multiplier les découvertes 
dans ce domaine afin de porter 
le volume des exportations 
d’environ 53 Mds M3 
actuellement à près de 100 Mds 
M3.
Il a indiqué, à ce sujet, que 
l’Algérie fournissait toutes 
les garanties pour capter 
les investissements directs 
étrangers (IDE) dans divers 
secteurs, ajoutant que la 
prochaine période verra la 
concrétisation de nombreux 
projets d’investissement.
Evoquant le dossier de la 
construction automobile, il 
dira que l’objectif consistait à 
assoir à une véritable industrie 
automobile en intégrant les 
sociétés algériennes dans le 
cadre de la sous-traitance avec 
le partenaire italien, en visant la 
construction d’autres types de 
véhicules, tels les tracteurs, les 
camions et les motocycles.
Concernant le projet de révision 
de la loi sur la monnaie et le 
crédit, le Président Tebboune 
a fait savoir qu’une partie de 
ce texte sera examinée lors du 
prochain Conseil des ministres.

S’agissant de la politique 
extérieure du pays, il a affirmé 
que la diplomatie algérienne 
reposait sur les principes de paix 
et de refus de l’asservissement 
des peuples.
Il a abordé, dans ce cadre, les 
relations Algéro-françaises au 
sujet desquelles il dira qu’elle 
sont marquées par un traitement 
d’égal à égal, sans renoncer 
au dossier de la Mémoire, ni 
oublier ce qu’avait commis la 
France coloniale à l’encontre 
du peuple algérien, se félicitant 
de la coopération sécuritaire 
entre les deux Etats au plus haut 
niveau qui a franchi “un grand 
pas”.
Le Chef de l’Etat a annoncé une 
visite en Russie et en Chine, 
ainsi qu’une visite en Algérie 
du prince héritier saoudien, 
Mohamed Bin Salmane dont le 
pays entretient avec l’Algérie 
d’”excellentes relations”.
Concernant la récente visite du 
Roi Abdallah II de Jordanie, 
le Président Tebboune a nié 
l’existence d’une médiation 
avec un quelconque Etat.
S’agissant du dossier libyen, 
le Président de la République 
a soutenu que l’Algérie était 
convaincue que les élections sont 
la seule solution pour ce dossier.  
Quant à la question tunisienne, 
le Président Tebboune a insisté 
sur la non-ingérence dans les 
affaires internes de la Tunisie, 
qui “sortira inéluctablement de 
ses problèmes”.
Pour ce qui est de la cause 
palestinienne, M. Tebboune a 
exprimé son souhait de voir tous 
les pays arabes épris de paix 
œuvrer en 2023 avec l’Algérie, 
dans le cadre de l’Assemblée 
générale de l’ONU, pour 
permettre à la Palestine de 
“devenir un Etat à part entière 
au sein des Nations unies”.
 Par ailleurs, le président 
de la République a insisté 
sur l’engagement sincère 
de l’Algérie en faveur de la 
réunification des rangs arabes, 
estimant que le Sommet arabe 
représente un véritable début de 
la réforme de la Ligue arabe.
Au volet sportif, le Président 
Tebboune a qualifié l’absence de 
l’équipe nationale de football au 
mondial qatari de “déception”.
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Président tebboune:
 Il est encore trop tôt d’évoquer un 2ème mandat

Président tebboune:
L’année 2023 sera celle de la consolidation des réalisations accomplies

Le Président Tebboune réaffirme son engagement à poursuivre 
l’augmentation des salaires des travailleurs

L’Algérie ne renoncera pas au dossier de la Mémoire 
dans ses relations avec la France

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a indiqué jeudi soir, qu’il était 
encore trop tôt d’évoquer 
un deuxième mandat à 
la magistrature suprême, 
relevant que sa préoccupation 
consiste en l’achèvement 

de la concrétisation de ses 
engagements et que chaque 
chose viendra en son temps.
“Je n’ai aucune réponse et je n’y 
pense même pas. Nous sommes 
à deux ou trois mois au-delà 
de la mi-mandat et c’est plus 
que trop tôt (d’en parler)”, a 
affirmé le Président Tebboune, 

lors de l’entrevue périodique 
accordée aux représentants 
des médias nationaux, diffusée 
sur les chaînes de Radio et de 
Télévision nationales.
En réponse à une question 
relative à ce qui est “rapporté 
par certains médias, selon 
lesquels il prétendrait à 

un deuxième mandat”, le 
Président Tebboune, a souligné: 
“l’essentiel, c’est qu’il reste 
encore deux années pour 
terminer et concrétiser mes 
engagements et c’est au peuple 
de juger par la suite”, ajoutant 
que “chaque chose viendra en 
son temps”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, jeudi soir, que 

l’année 2023 serait celle de la 
consolidation et de la consécration 
des réalisations accomplies ces 
dernières années.
L’année 2023 sera celle de 
la consolidation et de “la 
consécration des réalisations 
accomplies”, a indiqué le 
président de la République lors 
de son entrevue périodique avec 
des représentants de médias 
nationaux, affirmant toutefois ne 

pas être “satisfait à 100% de tout 
ce qui a été réalisé jusque là, au 
moment où nous pouvions faire 
mieux”.
Evaluant ce qui a été réalisé 
jusque-là, le Président Tebboune 
a préféré “laisser le citoyen et 
ceux qui ont contribué à opérer 
les grands changements que nous 
avions souhaités, en juger d’eux-
mêmes”.
L’occasion était pour le président 

de la République de rappeler les 
54 engagements écrits qu’il avait 
contractés durant sa campagne 
électorale en prévision de la 
Présidentielle de 2019, en 
référence à l’année 1954 qui a vu 
le déclenchement de la Guerre de 
libération, au lieu de se contenter 
de tenir des promesses comme 
le veut l’usage dans de telles 
échéances.
“Des changements sont là et nous 

ambitionnons d’en opérer plus, 
car l’Algérie nouvelle n’est pas 
uniquement liée au président de 
la République, ni au changement 
de quelques personnes ou 
gouvernements, mais plutôt à 
un changement des mentalités 
pour être en harmonie avec 
l’idée d’édification”, au lieu des 
points négatifs qui ont “marqué 
l’Algérie des décennies durant”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a réaffirmé son engagement à 
poursuivre l’augmentation des 
salaires des travailleurs et à 
prendre les mesures nécessaires, 
l’année prochaine, pour assurer 
une vie décente aux citoyens.
Lors de l’entrevue périodique 
accordée à la presse nationale, 
diffusée jeudi soir, sur les 
chaînes de télévision et de radios 
nationales, le Président Tebboune 
a déclaré: “Nous sommes à la 
quatrième phase du processus 
d’augmentation des salaires et 
nous continuerons à les élever 
de manière à assurer une vie 
décente”, soulignant que ce 
processus doit être accompagné 
par “un contrôle des prix”.
Il a expliqué, à ce propos, que 
plusieurs mesures allaient être 
prises l’année prochaine pour 
préserver le pouvoir d’achat, 

maîtriser l’inflation, renforcer la 
production et contrôler les prix.
Affirmant “la poursuite de 
l’augmentation des salaires 
annuellement jusqu’à ce qu’ils 
atteignent un seuil particulier”, il 
a rappelé que “l’augmentation des 
salaires et de la valeur du dinar, 
et la lutte contre la spéculation, 
constituent un engagement à 
respecter”.
“Si la valeur du dinar augmente 

de 30%, le pouvoir d’achat du 
citoyen sera renforcé”, a-t-il 
estimé.
Le Président de la République 
a également mis en exergue 
l’impératif de “généraliser la 
numérisation pour pouvoir 
recenser les familles ayant un 
seul revenu”, soulignant que “la 
numérisation deviendra un jour 
une réalité et tout sera révélé”.
Annonçant que l’augmentation 

des salaires touchera plusieurs 
catégories, il a indiqué qu’en 
cas de concrétisation de la 
numérisation, des chèques seront 
remis pour permettre au citoyen de 
vivre dignement. “La protection 
des personnes vulnérables relève 
de l’équité”, a-t-il déclaré.
Le Président Tebboune s’est 
engagé, par ailleurs, à garantir un 
emploi à tout diplômé des Ecoles 
normales supérieures (ENS), 
soulignant l’intérêt particulier 
qu’il accorde à l’Education.
Il a précisé, dans ce cadre, 
que l’Ecole, contrairement à 
l’Université, garantit de facto un 
poste de travail à ses diplômés.
Après avoir rappelé l’intérêt 
particulier qu’il accorde à 
l’enseignement, le président 
de la République a souligné 
qu’”il ne s’agit pas d’un simple 
emploi, mais de tout un processus 
d’éducation de générations”, 
s’engageant par la même à 

améliorer les conditions socio-

professionnelles de l’enseignant 

qui ne doit pas être considéré 

comme simple employé.

L’avenir des enseignants 

contractuels (au nombre de 

59.987) du secteur de l’Education 
dont la décision de titularisation 

a récemment été prise “est 

officiellement tracé”, a-t-il 
rassuré, affirmant qu’il n’a jamais 
été question de refuser de recruter 

les diplômés des ENS.

Dans ce contexte, le Président 
Tebboune a rappelé la nécessité 

de parachever dans les plus brefs 

délais le projet de loi relatif à 

l’enseignant, pour lui permettre 

d’accomplir sa mission dans 

les meilleures conditions et 

d’éduquer des générations qui 

serviront leur pays.

L’Algérie traite avec 
la France d’égal à 
égal, sans renoncer au 

dossier de la Mémoire, ni oublier 
ce qu’avait commis la France 
coloniale à l’encontre du peuple 
algérien, a affirmé le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Dans son entrevue périodique 
avec des représentants de médias 
nationaux, diffusée jeudi soir 

sur les chaines de télévision et 
stations de radio nationales, le 
Président Tebboune a évoqué 
les relations algéro-françaises, 
soulignant que le “dossier de la 
Mémoire ne sera point occulté”.
Il a, cependant, rappelé que les 
autres aspects de ces relations 
étaient “positifs”, d’autant que 
“plus de 5 millions d’Algériens 
vivent en France”, ajoutant qu”’il 
ne les abandonnera pas”. “Nous faisons en sorte d’entretenir la 

relation solide qui les lie à leur 
mère-patrie”, a-t-il ajouté.
Du point de vue stratégique, le 
Président Tebboune a affirmé que 
l’Algérie, puissance africaine, et 
la France, puissance européenne, 
sont appelées à travailler de 
concert pour consolider leurs 
relations. “Cela ne veut pas dire 
que l’on oublie les massacres, ni 
les enfumades perpétrés par la 
France contre le peuple algérien 

durant la période coloniale”, a-t-il 
poursuivi.
L’occasion était pour le chef 
de l’Etat de préciser que la 
coopération sécuritaire qui lie les 
deux Etats au plus haut niveau a 
franchi “un grand pas”.
L’évocation de ces relations 
bilatérales ne doit plus se limiter 
au “cadre restreint de la question 
des visas”, a souligné le Président 
Tebboune.
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L’Etat déterminé à poursuivre la lutte contre la corruption 
et à recouvrer les fonds pillés et détournés

réunion du GouVerneMent:

 Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a réaffirmé la détermination 
de l’Etat à poursuivre la 
lutte contre la corruption, 
notamment en ce qui à trait au 
recouvrement des fonds pillés 
et détournés, annonçant que 
20 milliards de dollars avaient 
déjà été recouvrés à l’intérieur 
du pays.
“Vingt (20) milliards de dollars 
ont été recouvrés à l’intérieur 
du pays et nous poursuivrons 
l’opération de recouvrement 
du reste des fonds détournés”, 
a indiqué le président de 

la République lors de son 
entrevue périodique avec 
des représentants de médias 

nationaux, diffusée jeudi soir 
sur les chaines de télévision et 
stations de radio nationales.

“Les fonds thésaurisés feront 
l’objet d’une autre issue”, a-t-
il affirmé ajoutant que “des 
sommes faramineuses ont été 
détournées (à l’étranger) en 10 
à 12 ans”.
“La majorité des pays 
européens ont prêté la main 
à l’Algérie à ce sujet et 
affiché leur disponibilité à 
coopérer avec nous pour le 
recouvrement de ces fonds et 
leur restitution au Trésor de 
l’Etat algérien, pour peu que 
les procédures légales soient 
respectées”, a poursuivi le 
Président Tebboune.
Il a affirmé, dans ce contexte, 

que “l’opération se poursuit. 
Il y a, aussi, d’autres biens 
sous forme d’hôtels 5 étoiles 
et autres et nous avons été 
officiellement saisis pour les 
récupérer, particulièrement 
par les pays vers lesquels 
ces fonds ont été détournés 
et ceux qui étaient source de 
surfacturations”.
“Des fonds ont été déposés dans 
des coffres privés, notamment 
en Suisse, au Luxembourg et 
aux Iles Vierges”, a-t-il ajouté.
Le Président Tebboune a 
réaffirmé son engagement à 
récupérer ces fonds en dépit de 
la complexité de l’opération.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé mercredi une réunion 
du Gouvernement consacrée à 
l’examen de dossiers relatifs à 
plusieurs secteurs, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral.
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, 
a présidé, ce mercredi 21 
décembre 2022, une réunion 
du Gouvernement tenue au 
Palais du Gouvernement.
Lors de sa réunion 
hebdomadaire, le 
Gouvernement a examiné les 
points suivants:
Dans le domaine de la justice    
Le Gouvernement a examiné 
un avant-projet de loi relative 
à la prévention et à la lutte 
contre la traite des personnes, 
présenté par le ministre de la 
Justice, Garde des Sceaux.
Ce projet de texte, initié à 
titre préventif, s’agissant d’un 
phénomène complètement 
méconnu et étranger à notre 
société, s’inscrit dans le cadre 
de la mise en conformité de 
la législation nationale avec 
les instruments internationaux 
pertinents, notamment le 
protocole additionnel à la 
Convention des Nations 
Unies contre la criminalité 
transnationale organisée, 
visant à prévenir, réprimer et 
punir la traite des personnes, 
en particulier des femmes 
et des enfants, dit Protocole 
de Palerme, ratifié en 2003, 
exhortant les Etats membres, y 
compris ceux non touchés par 
ce phénomène, à se doter d’un 
dispositif légal et institutionnel 

en la matière.
Dans le domaine des finances
Le Gouvernement a examiné, 
en deuxième lecture, l’avant-
projet de loi modifiant et 
complétant l’ordonnance n 03-
11 du 26 août 2003 relative à la 
monnaie et au crédit, présenté 
par le ministre des Finances.
S’inscrivant dans le cadre 
du programme de réformes 
économiques globales, 
tracé par le Président de la 
République, cet avant-projet 
de loi prévoit des réformes 
fondamentales visant à assurer 
davantage de transparence 
et de stabilité dans la 
gestion financière du pays 
en introduisant de nouveaux 
outils de politique monétaire 
en vue d’atteindre les grands 
objectifs économiques.
Les amendements portent, 
entre autres, sur la 
modernisation des métiers 
de gestion des banques, et 
l’adaptation de la loi aux 
réformes globales que connaît 
le système financier. L’avant-
projet de loi consacre, en 
outre, la finance islamique et 
la digitalisation de l’activité 
bancaire par l’ouverture de 
l’écosystème aux banques 
digitales et aux prestataires 
de services de paiement, ainsi 
que les paiements en monnaie 
électronique. Il est prévu 
également l’introduction 
d’une monnaie digitale de 
banque centrale.
Ainsi, les amendements 
apportés visent à aligner 
la réglementation avec les 
meilleurs pratiques et standards 
internationaux, notamment 
en termes de renforcement de 
la gouvernance de la Banque 

d’Algérie, du Conseil de 
la monnaie et du crédit, de 
la Commission bancaire, 
ainsi que des banques et 
établissements financiers.
Dans le domaine des travaux 
publics
Le Gouvernement a examiné 
un projet de décret exécutif 
modifiant et complétant le 
décret exécutif n 10-103 du 1er 
avril 2010 portant déclaration 
d’utilité publique l’opération 
relative à l’aménagement 
des accès routiers à la ville 
nouvelle de Bouinan (wilaya 
de Blida), présenté par le 
ministre des Travaux publics, 
de l’Hydraulique et des 
Infrastructures de base.   
La modification porte ainsi sur 
la prise en charge des travaux 
des deux (2) axes, à savoir:
- la liaison nouvelle ville de 
Bouinan-université de Blida et 
l’autoroute Est-Ouest sur 11,7 
km.
- le contournement Nord de la 
ville nouvelle de Bouinan sur 
10,9 km.
La réalisation de ces deux (2) 
axes vise à alléger la congestion 
de la circulation au niveau de 
la RN29 qui est complètement 
saturée et engorgée au niveau 
des trois (3) agglomérations 
de Bouinan, Soumaâ et Ouled 
Yaich, et ce, à cause du volume 
important du trafic induit par 
la création de la ville nouvelle 
de Bouinan (43.500 logements 
à Bouinan et 7.000 au niveau 

de Sidi Serhane).
Dans le domaine de la santé
Le ministre de la Santé 
a présenté un projet de 
décret exécutif fixant les 
modalités de paiement des 
prestations de soins par 
les personnes étrangères 
au niveau des structures et 
établissements publics de 
santé et ce, conformément aux 
dispositions de l’article 300 
de la loi n 18-11 du 0 2 juillet 
2018 relative à la santé.
Il vise à permettre aux 
structures et établissements 
publics de santé de faire face à 
l’augmentation importante du 
nombre de patients étrangers 
bénéficiaires de la prise 
en charge et de prestations 
de soins sur l’ensemble du 
territoire national, ainsi que de 
disposer de ressources propres 
susceptibles d’être affectées 
au financement de certaines 
activités et besoins prioritaires 
des établissements de santé.
Approvisionnement en 
eau potable au niveau des 
nouvelles cités
Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales  et de 
l’Aménagement du territoire, 
le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville 
et le ministre des Travaux 
publics, de l’Hydraulique et 
des Infrastructures de base ont 
présenté une communication 
conjointe sur la problématique 
de l’approvisionnement en 
eau potable au niveau des 
nouvelles cités.
Dans ce cadre, il a été 
décidé de mettre en place un 
cadre multisectoriel pour la 
consolidation de la stratégie 
nationale de gestion du réseau 

de distribution d’eau et pour 
permettre de consacrer un 
mode opératoire assurant 
l’unicité de gestion du service 
public de l’eau qui sera 
généralisé sur l’ensemble 
des villes nouvelles et pôles 
urbains, à même de prendre en 
charge l’approvisionnement 
régulier de la population en 
eau potable. 
Dans le domaine de l’industrie 
des engrais
Le Gouvernement a entendu 
une communication sur 
les travaux réalisés en 
collaboration entre le ministère 
des Finances, le ministère 
de l’Energie et des Mines et 
le ministère de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, portant sur l’état de 
développement de l’industrie 
des engrais en Algérie ainsi 
que les conditions de leur 
commercialisation.
A ce titre, il a été précisé, qu’en 
dépit des fluctuations des prix 
des engrais à l’international, 
qui ont augmenté d’une 
manière significative 
suite à la hausse du prix 
du gaz naturel, le marché 
national a été approvisionné 
sans interruption et sans 
perturbation.
Par ailleurs et s’agissant 
des opérateurs activant dans 
le domaine des engrais, 
des orientations ont été 
données pour améliorer le 
cadre réglementaire en vue 
de leur assurer un schéma 
de distribution fiable et un 
approvisionnement continu du 
marché national”.
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Président tebboune:
L’année 2023 sera couronnée par l’adhésion de l’Algérie aux BRICS

L’Algérie prête à exporter son excédent de production 
d’électricité vers l’Europe

Président tebboune :
 L’Algérie fournit toutes les garanties 

pour capter les investissements étrangers

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

affirmé jeudi que l’année 2023 
sera couronnée par l’adhésion de 
l’Algérie aux BRICS.
Lors de l’entrevue périodique 
accordée à des représentants de 
médias nationaux, diffusée sur les 
chaînes de Radio et de Télévision 
nationales, le Président Tebboune 
a indiqué que l’année 2023 sera 
couronnée par l’adhésion de 
l’Algérie aux BRICS, soulignant 
que ce processus exigeait une 
poursuite des efforts dans les 

domaines de l’investissement et 
du développement économique 
et humain d’une part, et de 
passer à des niveaux supérieurs 
d’exportation d’autre part.
Le président de la République 
a affirmé, dans ce sens, que 
l’augmentation de la valeur des 
exportations hors hydrocarbures 
n’est plus un simple slogan, 
mais une réalité sur le terrain, 
relevant l’effort consenti par la 
Société Algérienne des Foires 
et Exportations “Safex” pour 
organiser des expositions de 
produits nationaux dans certains 

pays africains en attendant leur 
généralisation vers d’autres pays.
“C’est lorsque notre produit 
intérieur brut (PIB) dépassera les 
200 mds usd, que nous pouvons 
dire que nous sommes proches 
des BRICS”, a poursuivi le Chef 

de l’Etat.
S’agissant de la position des 
membres de l’organisation 
vis-à-vis de la candidature de 
l’Algérie, le Président Tebboune 
a affirmé que la Chine, la 
Russie et l’Afrique du Sud ont 
accueilli favorablement cette 
démarche, ajoutant que le travail 
se poursuivait pour la concrétiser 
avant la fin de l’année 2023, et ce, 
à travers la présence officielle de 
l’Algérie à sa réunion.
L’adhésion de l’Algérie aux 
BRICS ouvrira des perspectives 
prometteuses à l’investissement 

dans le pays et au partenariat 
dans les différents domaines 
économiques, notamment les 
mines et les infrastructures, a 
estimé le Président Tebboune, 
soulignant que les BRICS 
constituent une “base économique 
solide”.
A ce propos, le président de la 
République a formulé le souhait 
de lancer des investissements 
conjoints avec les pays du groupe 
en vue de réaliser le projet de 
train transafricain, qui permettra 
de relier l’Algérie aux pays du 
Sahel.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé que l’Algérie était 
prête à exporter son excédent 
de production d’électricité vers 
l’Europe dans le contexte de la 
crise énergétique que connaît ce 
continent.
Dans son entrevue périodique 
avec des représentants de médias 
nationaux, diffusée jeudi soir 
sur les chaines de télévision et 
stations de radio nationales, le 
Président Tebboune a fait savoir 
que l’Algérie avait proposé 
d’exporter l’excédent de sa 
production d’électricité vers 
l’Europe, rappelant que certains 
pays européens coupaient 

l’alimentation en électricité à 
leurs populations à des tranches 
horaires définies, dans le cadre des 
mesures d’austérité énergétique, 
ce qui constitue une opportunité 
pour renforcer les exportations 
énergétiques algériennes.
Il a fait état, dans le même 
contexte, d’une proposition faite 
à certains pays amis pour la 
réalisation d’un câble électrique 
reliant l’Algérie à l’Europe au 
point le plus proche de l’Italie, 
à 270 km, soit une distance 
“courte”.
Dans ce cadre, le Président de la 
République a évoqué les capacités 
de l’Algérie dans le domaine de 
la production d’électricité, outre 
l’industrie locale des turbines à 

gaz.
“Tous les moyens sont disponibles 
pour s’approvisionner en énergie 
depuis l’Algérie. Même les pays 
qui n’ont pas de gazoduc peuvent 
s’approvisionner directement en 
électricité”, a-t-il soutenu.
Concernant le gaz, le Président 
Tebboune a relevé la nécessité de 
multiplier les découvertes dans ce 
domaine afin de porter le volume 
des exportations d’environ 53 
Mds M3 actuellement à près de 
100 Mds M3.
Il a jugé plus que nécessaire 
la réalisation de nouvelles 
découvertes de gaz, à la lumière 
de la hausse du niveau de 
consommation interne, en ce sens 
que l’Algérie est devenue, à la 

faveur du développement qu’elle 
a atteint, un des plus grands pays 
africains consommateurs de gaz.
Rappelant, dans le même contexte, 
que l’Algérie s’était engagée 
avec le partenaire italien à hisser 
le volume des exportations de 
gaz naturel à 30/35 Mds M3, le 
président de la République a fait 
part d’un projet de réalisation 
d’un deuxième gazoduc, étant 
donné que le gazoduc reliant les 
deux pays “a quasiment atteint sa 
capacité maximale”.
En réponse à une question sur le 
projet de gazoduc transsaharien 
reliant l’Algérie, le Niger et le 
Nigeria, M. Tebboune a confirmé 
que la phase d’étude était presque 
terminée, et que certaines parties 

de projet étaient même réalisées.
Il a également indiqué que 
l’Algérie a convenu avec le 
Niger pour prendre en charge la 
réalisation du tronçon du gazoduc 
qui relie le Nigeria à la frontière 
algérienne, soulignant que ce 
projet d’envergure “fait face à du 
parasitage”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé que l’Algérie 
fournissait toutes les garanties 
pour capter les investissements 
directs étrangers (IDE) dans 
divers secteurs, ajoutant que 
la prochaine période verra la 
concrétisation de nombreux 
projets d’investissement.
“Tout un chacun est convaincu 
aujourd’hui que l’investissement 
en Algérie est rentable et loin 
d’être une aventure. C’est 
un investissement sûr grâce 
notamment à la possibilité de 
transférer les bénéfices”, a 
précisé le Président Tebboune 
lors de l’entrevue périodique 
accordée à des représentants de 
médias nationaux, diffusée sur les 
chaînes de Radio et de Télévision 
nationales.
Dans ce cadre, il a fait état d’un 
travail en cours avec les pays 

présents en Algérie, à l’instar 
du Qatar et de la Turquie, pour 
poursuivre et renforcer leurs 
investissements, soulignant qu’il 
a été convenu avec la Turquie de 
porter ses investissements à 10 
milliards USD.
“La porte reste ouverte” à 
d’autres pays désirant investir 
en Algérie, notamment après la 
promulgation de la nouvelle loi 
sur l’investissement qui consacre 
le principe gagnant-gagnant et le 

bénéfice mutuel “loin de toute 
idéologie”, a-t-il ajouté.
Le président de la République a 
en outre souligné l’engouement 
des entreprises étrangères 
pour investir en Algérie après 
l’entrée en vigueur de cette loi, 
ajoutant que plusieurs entreprises 
américaines ont manifesté leur 
intérêt pour investir dans les 
domaines de l’agriculture, de 
l’industrie et d’autres secteurs.
Affirmant que “les perspectives 
futures sont positives”, le 
président de la République 
a souligné, dans le même 
ordre d’idées, que l’ère de 
l’investissement et des marchés 
publics comme vecteur de 
corruption est révolue.
S’agissant du dossier de la 
construction automobile, le 
président de la République a fait 
état de la détermination de la 
partie algérienne, en partenariat 
avec le groupe “Stellantis”, 

propriétaire de la marque “Fiat”, 
à atteindre, deux ans après le 
lancement du partenariat, un taux 
d’intégration de 30 à 40%.
Après avoir mis en exergue 
les capacités nationales dans 
le domaine de la construction 
mécanique, le Chef de l’Etat 
a affirmé que les unités 
industrielles de l’Armée nationale 
populaire (ANP) constituent 
la “locomotive” de l’industrie 
mécanique en Algérie, et ce, 
après avoir réussi à fabriquer des 
moteurs et des pièces de rechange 
pour véhicules lourds et tracteurs.
Pour le Président Tebboune, 
l’objectif de la partie algérienne, 
dans le cadre de la mise en 
place d’une véritable industrie 
automobile, était d’intégrer des 
entreprises algériennes dans le 
cadre de la sous-traitance avec le 
partenaire italien pour fabriquer 
de nombreuses pièces, ajoutant 
que l’objectif n’est pas seulement 

de construire des voitures 
touristiques mais également de 
fabriquer d’autres véhicules tels 
que des tracteurs et des camions.
Concernant le projet 
d’amendement à la loi relative 
à la monnaie et au crédit, le 
président de la République a 
affirmé qu’une partie de ladite loi 
sera soumise à l’examen lors du 
prochain Conseil des ministres.
En réponse à une question 
sur l’économie parallèle, le 
Président Tebboune a réitéré 
son engagement à œuvrer à son 
élimination, compte tenu de ses 
dangers sur l’économie nationale, 
notamment en matière d’inflation 
et de monopole.
Le président de la République a 
souligné, dans ce sens, l’existence 
de mécanismes qui sont en cours 
de mise en œuvre pour absorber 
la liquidité et l’utiliser pour la 
création de la richesse et des 
postes d’emploi.
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AnnAbA / GendArMerie nA tionALe

Lancement d’une campagne de sensibilisation 
au profit des usagers de la route

AnnAbA / Lutte Contre Les inondA tions

Importante  enveloppe financière consacrée 
aux travaux d’assainissement de plusieurs projets 

à Annaba, El Hadjar, El Bouni et Sidi Amar

AnnAbA / 9 èmesûreté urbaine 

Opération coup de poing musclée pour dégager 
les espaces publics squattés

La gendarmerie nationale à lancé, 
avant-hier, une  campagne de 
sensibilisation au profit des 

usagers de la route au niveau du point 
de contrôle de Ain Achiren prévision 
de la prochaine saison des pluies et du 
mauvais temps. En effet, cette campagne 
de sensibilisation va s’étaler jusqu’au 15 
janvier prochain en collaboration avec 
la protection civile et la sûreté de wilaya 
afin de sensibiliser les automobilistes  
sur les risques routiers en période de 
mauvais temps, et d’élever le degré de 
conscience des conducteurs, mettre en 
exergue leurs responsabilités à l'égard 

des autres usagers de la route, et les 
sensibiliser quant au nécessaire respect 
des règles de la circulation routière, 
notamment les infractions dangereuses, 
à l'instar de l'excès de vitesse, des 
dépassements dangereux, du non-
respect de la distance de sécurité et 
des manœuvres dangereuses surtout 
pendant la saison hivernale ou les 
chaussés sont régulièrement inondées.
Des dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de l'excès 
de vitesse, des manœuvres dangereuses 
et du non-respect de la distance de 
sécurité, seront distribués lors de cette 
campagne de sensibilisation.

Afin de poursuivre les 
travaux d’assainissement 
pour lutter contre les 

inondations à Annaba , un 
problème crucial pour cette région 
qui se renouvelle à chaque saison 
des pluie, la wilaya d’Annaba 
a été dotée d’une enveloppe 
financière d’un montant global 
de 4.000 millardsde cts qui sera 
consacrée à la rénovation des 
réseaux et canalisation des eaux 
usées, y compris l’assainissement 
des oueds et des cours d’eau qui 
nécessitent des travaux de curage. 
Mercredi passé, à l’issue d’une 
visite de travail et d’inspection 
des projets du secteur de 
l’hydraulique, le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine Berrimi, 
avait affirmé que la wilaya 
d’Annabaétait concernéepar 

une cinquantained’opérations 
d’assainissement.Des  travaux qui 
visent à protéger définitivement la 
ville d’Annaba des inondations.
Accompagné de plusieurs 
responsables dessecteurs 
concernés, dont celui de 
l’Hydraulique, le wali a effectué 
une sortie pour s’enquis de 
l'état d'avancement et du rythme 
des travaux desdits projets. 
Figure à ces projets le barrage 
à Bougantas, dont les travaux 
furent lancés en 2019 financés 
à raison de 4,5 milliards,  et 
qui devraient être finalisés en 
2023. Le premier responsable de 
l’exécutif s’est également enquis 
sur les différentes actions lancées 
concernant la réhabilitation de 
l’Oued Maboudja et le nettoyage 
des cours d’eau, des bassins 
de collecte d’eau, en plus de 

l’aménagement de stations de 

relevage des eaux usées et la 

création de regards pour absorber 

l’eau de pluie. Ces interventions 

visent à protéger les zones basses 

des plaines d’El Hadjar, de 

Boukhmira et de l’aéroport Rabah 

Bitat (commune d’El Bouni) des 

inondations. Rappelons qu’une 

enveloppe financière estimée 
à près de six milliards, au total, 

avait été prévue, ces dernières 

années, à la mise en œuvre d’une 

vingtaine d’opérations visant la 

protection de la région d’Annaba 

contre ces débordements. 

Lesdites opérations ont concerné 

Annaba, ainsi que les communes 

d’Annaba, El Bouni, El Hadjar et 

Sidi Amar. 

Dans le cadre de leur 
travail de proximité, les 
services dela 9èmesûreté 

urbaine en collaboration avec 
les services de l’APC de la 
commune d’Annaba ont entamé, 
avant hier, une vaste opération 
‘’Coup de poing’’ menée dans 
plusieurs quartiers du chef-lieu 
d’Annaba, notamment au niveau 
des rues ‘’Larbi Tebessi’’,  ‘’Ibn 
Khaldoun’’, et le rond-point d’El 
Hattab.  Le but de cette opération 

est de rassurer le citoyen et de 
donner un coup de balais dans la 
fourmilière du marché informel. 
En dépit des rappels à l'ordre 
des services de sécurité, le squat 
des trottoirs persiste, obligeant 
ainsi les piétons à emprunter 
la chaussée. C’est ainsi que 
les éléments de la 9èmesûreté 
urbaine ont lancé, hier, une 
campagne sur terrain au niveau 
du centre-ville afin d’éradiquer 
le marché informel qui semble 
amocher la ville. Le lancement 

de cette opération, qui intervient 

dans le cadre de l'application de 

la réglementation en vigueur 

concernant la préservation des 

trottoirs, s’est déroulé dans de 

très bonnes conditions et a été très 

apprécié par une grande partie de 

la population locale, d'autant plus 

que, depuis un certain temps, 

de nombreux commerçants se 

sont approprié ces trottoirs en 

exposant librement leurs produits 

et marchandises.

Imen.B
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AnnAbA / tourisMe
Grand rush vers la Tunisie pour passer 
les vacances d’hiver et de fin d’année

AnnAbA / GAsPiLLAGe d’eAu

Une fuite d’eau potable qui s’éternise
 à la rue ‘’Saouli Abdelkader’’

AnnAbA / enVironneMent 
L’insalubrité et la saleté derrière

 le marché El Hattab
La situation est critique, à qui la faute ?

AnnAbA / ContrÔLe QuALité

Saisie de plus de 150 kg 
de viande rouge et blanche 

à Annaba

La période des grandes vacances a 
bel et bien commencé. Que doivent 
faire les jeunes et les moins jeunes, 

quand la plupart des localités ne disposent 
pas d’infrastructures   de loisirs ou de 
détente? Aussi, nombre parmi ces jeunes 
jettent leur dévolu sur les  wilayas de 
Bejaia et Alger, voire même Oran, surtout 
pour  ceux qui ne peuvent pas se payer des 
séjours de haute gamme.
Pour les plus nantis, c’est la destination 
Tunisie qui est la plus privilégiée 
surtout avec l’ouverture des frontières et 
l’approche du nouvel an. Généralement, 
les familles  préfèrent les villes de   Sousse 
Et Hammamet.
Pour d’autres, ils entrent juste àTabarka 
pour passer 3 jours et rentrer surtout 
pour ceux qui travaillent.Selon quelques 
citoyens rencontrés dans une agence de 
voyage à Annaba  «Ce n’est pas tous les 
jours que nous partons en vacances…
Quand l’occasion se présente, surtout 
après  ces dernières années de pandémie.
Les professionnels du secteur de tourisme  
ont déclaré  que  ce secteur stratégique  
a plongé   dans la crise. Avant la crise 
sanitaire due au covid-19, les hôtels à 
Annaba étaient pris d’assaut, par les 
citoyens ou par les touristes. Enhiver, 
les hôtels étaient pris d’assaut par les 

médecins étrangers ou des professionnels 
dans le domaine des Tics et autres, lors 
des séminaires, rencontres et séminaires 
régionaux et internationaux, malgré le 
manque de touristes, ce qui n’est pas le 
cas pour la Tunisiequi a pris une longueur 
d’avance dans ce domaine.Notons que ces 
derniers temps ça bouge au niveau des 
agences touristiques et des hôtels avec les 
promotions et les offres qui attirent ainsi 
que les conventions de formation établies 
avec quelques entreprises économiques 
qui offrent des formations au profits des 
employés du secteur. 

Depuis plusieurs jours, une 
importante quantitéd’eau se 
déverse dans la nature au niveau 

de la rue SaouliAbdelkader, où est située 
la maison des jeunes,et pour cause, une 
fuite d’eau signalée depuis plusieurs 
mois par les riverains, qui perdure, 
ajoutant son lot de désagréments à la cité 
et endommageant davantage la chaussée 
déjà détériorée. « Nous avons informé 
les services concernés, mais rien n’a été 
entrepris et l’eau continue à se perdre 
dans la nature, relatent des habitants et 
les commerçants à proximité, contrariés 
qui s’interrogent sur l’origine de ces 
fuites récurrentes et surtout sur le retard 
mis à chaque fois pour intervenir. L’eau 
est ainsi gaspillée à outrance  pendant 

que des populations de plusieurs 
communes souffrent de son absence dans 
leurs robinets. Les nombreuses plaintes 
adressées par les habitants aux services 
compétents, leurs signalant cette fuite 
d’eau, n’ont rien changé à cette situation. 
Puisque, d’après notre interlocuteur 
les pertes d’eau sont importantes 
engendrant des dégâts collatéraux 
qu’entraînent ces retards. Cette 
situation, ajoutera notre interlocuteur, a 
même fait craindre la survenance d’une 
éventuelle contamination et l’apparition 
de maladies à transmission hydrique. 
Les usagers de cette rue ainsi que les 
habitants en question espèrent que les 
responsables concernés vont réagir dans 
les plus brefs délais pour mettre  un 
terme à ce gaspillage d’eau potable.

Certains quartiers  du centre-ville  
s’illustrentces derniers temps 
par une dégradation remarquée 

del’environnement, hostile et malsain 
surtout aux alentours du marché El 
Hattab,situé cœur du centre-ville. Un état 
des lieux caractérisé par une abondance 
de déchets et d’orduresrépandues à 
même le sol sur une dizaine de mètres et 
le pire plusieurs cas de trébuches ont été 
enregistrés à cause de ces déchets, peau de 
banane et sachets en plastique et autres.
Cette situation devenue insupportable 
a donné une mauvaise image de la ville 
d’Annaba. C’est l’anarchie au sens propre 
du terme, dénonce une mère de famille. 
D’importants tas d’ordures et emballages 
de toutes sortes sont déversés sur le trottoir 

d’en face le marché en question, a déclaré 
un citoyen.Nombreux sont les citoyens qui 
ont tenu à exprimer leur mécontentement  
face à un cadre de vie asphyxiant et 
pollué. Pour faire face à cette situation, 
à la limite du dramatique, les autorités 
compétentes agissent, certes, se contentant 
de  ramassage et de nettoyage des lieux.

Dans le cadre de leurs missions de 
contrôle des prix et de la répression 
des fraudes commerciales, ainsi 

que de la préservation de la santé publique, 
les services de la direction du commerce en 
collaboration les services vétérinaires de 
la wilaya d’Annaba ainsi que la sûreté de 
la wilaya ont multiplié leurs intervention 
ces derniers jours, où près  150 kg de 
viande  rouge et blanche impropres à la 
consommation ont été saisi.  C’est au 
cours d’une tournée de contrôle inopinée 
que les enquêteurs ont découvert cette 
viande avariée dans plusieurs boucheries 
dans la ville d’Annaba. Puisque 150.60 
kg de viande avariés ont été retrouvés.  
Des prélèvements d’échantillons ont 
été effectués en vue de leur analyse, à 
l’issue desquels ils se sont avéré être de 
mauvaise qualité. Cette quantité de viande 
impressionnantes était prête à être écoulée 
sur le marché sans le moindre souci de la 
part du commerçant quand aux risques 

majeurs qui peuvent se répercuter sur la 

santé des consommateurs.

Ainsi et en application de la réglementation, 

les services vétérinaires ont également 

délivré leur certificat attestant la mauvaise 
qualité de la viande. La quantité saisie 

a été détruite conformément à la loi en 

vigueur, des poursuites judiciaires ont 

été entamées à l’encontre du propriétaire  

de cette marchandise. Notons que cette 

action s’inscrit dans le cadre des mesures 

prises pour la protection de la santé 

publique du consommateur. Souvent des 

produits ne répondant pas aux normes 

d’hygiène et de qualité douteuse sont 

commercialisés mettant en danger la vie 

des consommateurs. Les brigades de la 

DCP ont pris des mesures judiciaires 

adéquates en collaboration avec les 

services de sécurité afin de sanctionner les 
contrevenants. 

SihemFerdjallah
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Tout enfant a droit à un 
nom, une nationalité, 
à l’éducation, à 

l’assistance médicale, et à un 
foyer. C’est la tâche de l’Etat 
de veiller à ce que les enfants 
qui se trouvent en situation 
d’abandon total à cause du 
décès de leurs parents ou de leur 
inconscience, reçoivent toutes 
les opportunités pour achever 
leur développement intégral et 
leur réalisation personnelle. En 
effet, la procédure de l’adoption 
à Annaba est  une tâche très 
ardue pour les couples désirant 
satisfaire l’instinct parental. Le 
long processus administratif et 
judiciaire qui autorise la prise en 
charge d’un enfant abandonné 
ou orphelin est éprouvant. Selon 
certains couples qui ont tenté 
une démarche vers l’adoption, 
cela peut prendre des mois, voire 
des années. De toute évidence, 

cela dépend aussi de certains 
critères objectifs que la famille 
d’accueil doit remplir comme 
la situation financière, le cadre 
agréable de résidence du futur 
enfant adopté. La demande 
exprimée par les couples en 
quête de poupons au niveau de 
la Direction de l’action sociale  
d’Annaba a vu une croissance 
perceptible. Pour adopter un 
enfant, il faudrait que l’âge 
limite de la future maman ne 
doit pas dépasser 45 ans et celui 
du père 50 ans et la disponibilité  
d’une maison et d’un salaire 
fixe. Quant aux demandeurs 
résidant à l’étranger, il existe 
toute une procédure à remplir 
et qui est régie par la tutelle 
intérieure en collaboration avec 
le ministère de la Solidarité et 
de la famille. Cette demande 
sera subordonnée à une enquête 
complexe. Elle y consacre un 
psychologue qui s’entretient 
avec les adoptants, le père et 

la mère. La wilaya d’Annaba  
enregistre une demande 
importante qui demeure difficile 
à circonscrire. El Kafala 
demeure la seule issue pour 
les parents stériles, les enfants 
adoptés se sentent, parfois, 
esseulés une fois arrivés à 
l’âge adulte, notamment la 
gent féminine : Des problèmes 
d’héritage se posent avec acuité 
et contre lesquels les services 
compétents se montrent 
impuissants. Tous les enfants 
ont droit à une famille. Il faut 
ménager les possibilités pour 
que des parents kafils puissent 
donner à cet enfant ce cadre 
naturel indispensable à son 

épanouissement. Selon le décret 
le plus récent, celui de 1992, 
le makfoul bénéficie du nom 
du kafil. Lorsque la mère de 
l’enfant abandonné est connue 
et vivante, son accord doit 
accompagner la requête, selon 
l’article 1 du même décret. La 
modification du nom est faite 
par le président du tribunal. Elle 
est prononcée sur réquisition 
du procureur de la République 
qui est saisi par le ministère de 
la Justice. Il est à signaler que 
l’ordonnance du changement de 
nom est transcrite en mention 
marginale sur les registres, 
notamment le livret de famille, 
l’acte et l’extrait d’acte d’état 
civil. Sur l’acte de naissance, 
figure le nom de famille de 
l’adoptant sans mentionner la 
filiation sur la case indiquant la 
mention «fils de...».En matière 
d’héritage, le makfoul n’a pas 
droit à une part réservataire 
qu’un père laisse à son fils. 

Mais le kafil peut léguer, ou 
faire don dans la limite du 
tiers de ses biens en faveur de 
l’enfant recueilli, pendant son 
vivant ou après sa mort. En cas 
de décès de l’adopté, l’adoptant 
n’a pas de part à sa succession. 
La révocation du recueil légal 
entraînera la cessation du droit à 
recevoir le tiers de la succession 
de l’adoptant, comme il 
pourra perdre les autres effets, 
notamment le lien de parenté 
créé par jugement, le nom de 
l’adoptant conféré à l’adopté 
sans filiation ainsi que les droits 
de puissance paternelle-tutelle 
conférée à l’adoptant. On peut 
dire que la kafala est un puissant 
moyen d’encourager l’accueil 
des enfants privés de famille 
surtout depuis l’introduction du 
complément au décret relatif au 
changement de nom (n°92-24 
du 13 janvier 1992), autorisant 
la concordance de nom entre le 
parent et l’enfant.

AnnAbA / soCiété

Adoption des enfants : Un véritable parcours du 
combattant pour les adoptants

Une habitation illicite  a 
été démolie ces derniers 
jours  à Bouzizi, 

relevant de la commune de 
Seraidi, ont fait savoir hier  les  
responsables de la direction des 

forêts. La démolition de ces 
constructions anarchiques est 
régie par de strictes procédures 
légales et administratives à 
travers l’établissement des 
procès verbaux de constat. Dès 
réception du PV pour infraction à 

l’urbanisme, et après l’émission   
d’un arrêté de démolition de la 
construction anarchique dans un 
délai, il est procédé à l’exécution 
de l’arrêté .Notre source   a 
affirmé que ces  constructions 
illicites ont été démolies en  

vue de mettre fin à l’extension 
des constructions anarchiques. 
Les services  compétents de la 
direction des forêts   travaillaient 
d’une façon constante, pour 
éradiquer ces bidonvilles et 
constructions anarchiques dont 

les terrains récupérés sont des 
sites forestiers. De fréquentes 
sorties sur terrain sont effecuées 
pour inspecter les forêts et les 
biens de l’état.

AnnAbA / ConstruCtion iLLiCite

Démolition d’une habitation à Bouzizi

Sihem Ferdjallah
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Le Procureur de la 
République près le 
Tribunal de Bab el 

Oued a ordonné, jeudi passé, 
l’ouverture d’une enquête 
préliminaire pour déterminer 
les circonstances de l’explosion 
survenue dans une habitation 
située au quartier “Beaux-

Fraisiers”, dans la commune de 
Oued Koriche (Alger), faisant 
quatre blessés à différents degrés 
et un effondrement du mur 
de l’habitation, a indiqué un 
communiqué de cette instance 
judiciaire.
“Conformément aux dispositions 
de l’article 11 du Code de 

procédure pénale, le Procureur de 
la République près le Tribunal de 
Bab el Oued porte à la connaissance 
de l’opinion publique qu’une 

explosion est survenue, ce jour 
correspondant au 22/12/2022, 
dans une habitation située au 
quartier Beaux-Fraisiers dans 
la commune d’Oued Koriche, 
faisant quatre blessés à différents 
degrés et un effondrement du mur 
de l’habitation”, lit-on dans le 
communiqué.

Les blessés, selon la même 
source, ont été transférés vers les 
établissements hospitaliers.
Le Procureur de la République 
a affirmé dans son communiqué 
avoir “ordonné l’ouverture 
immédiate d’une enquête 
préliminaire pour déterminer les 
circonstances de l’explosion”.

ALGer / sinistre

Explosion de gaz dans une habitation à Oued Koriche

Le 31 décembre est bientôt 
là, comme à chaque 
année à cette date, les 

Algériens ont de plus en plus 
tendance à vouloir faire la fête, 
notamment la ville d’Annaba qui 
célébrera le réveillon du jour de 
l’An. Entre amis ou en famille, 
dans des salles aux spectacles 
lumineux et autour d’une 
table bien garnie, les Annabis 

ne rateront pas l’occasion de 
passer un réveillon festif et 
joyeux. Rien ne vaut une petite 
virée vers le désert algérien, 
sans pour autant se ruiner, en 
cette période de fêtes de fin 
d’année pour célébrer l’arrivée 
de la nouvelle année 2023. 
En effet, plusieurs agences de 
voyages de la wilaya d’Annaba 
proposent plein de sortie au 
sud de l’Algérie pour les fêtes 

de fin d’année puisque, quoi de 
mieux qu’une petite virée vers 
le désert de l’Algérie, en cette 
période de fêtes de fin d’année, 
et célébrer ainsi le réveillon de 
l’année2023, fuyant la grisaille, 
les embouteillages, le stress 
quotidien et la vie maussade, 
pour passer le réveillon aux 
pieds des majestueux palmiers 
d’une oasis ombragée, située 
à l’Ouest du Grand Erg 

occidental entre Béchar et Beni 
Abbès. Les Annabis ont opté 
pour des voyages de courte 
durée. D’après des spécialistes 
du tourisme, beaucoup ont 
choisi le Sud algérien comme 
destination de vacances. Djanet 
et Tamanrasset font partie des 
choix les plus courants. Un 
ancien guide touristique nous a 
déclaré qu’après une année sous 
pression à cause de la pandémie 

de la Covid-19, la situation tend 
à s’améliorer enfin cette année. 
Le responsable d’une agence 
touristique qui a l’habitude 
d’organiser des séjours au Sud 
nous a d’ailleurs informé que 
depuis le début du mois de 
décembre, son agence a tracé 
un programme spécial réveillon 
dans plusieurs régions, et il 
affiche déjà complet.

AnnAbA / FÊtes de Fin d’Année

Les Annabis sont de plus en plus nombreux à 
célébrer le nouvel An dans le sud algérien
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La communauté kurde sous le choc et en colère 
après la tuerie de la rue d’Enghien

Au Pakistan, l’ancien premier ministre Imran Khan 
menace de déstabiliser un peu plus le pays

Aux Etats-Unis, un froid sibérien empêche les Américains 
de célébrer le premier Noël normal depuis la pandémie

Trois personnes ont été 
tuées dans l’attaque d’un 
centre culturel kurde à 

Paris, vendredi. Le suspect est un 
Français de 69 ans, déjà connu 
de la justice pour une agression 
raciste contre des migrants il y a 
un an, selon le monde fr.
Trois personnes ont été tuées et 
trois autres blessées, vendredi 
23 décembre en fin de matinée, 
après qu’un homme a ouvert le 
feu rue d’Enghien, dans le 10e 
arrondissement de Paris, dans 
un quartier commerçant prisé de 
la communauté kurde. Les faits 
se sont déroulés dans le Centre 
culturel kurde Ahmet-Kaya et 
dans deux commerces voisins, 
dont un salon de coiffure, kurde 
lui aussi.
Le centre culturel Ahmet-
Kaya, point de ralliement 
de la communauté dans la 
capitale, accueille le Centre 
démocratique kurde de France 
(CDKF) qui est la principale 

émanation du mouvement 
nationaliste kurde en France 
et la façade légale du Parti 
des travailleurs du Kurdistan 
(PKK), en guerre contre l’Etat 
turc et considéré comme une 
organisation terroriste par 
l’Union européenne.
Selon des sources kurdes, le 

tireur, équipé d’un pistolet et 
de plusieurs chargeurs, a abattu 
trois personnes sur le perron et 
à l’intérieur du centre culturel. 
Il a même pourchassé l’une de 
ses victimes qui a traversé la rue 
pour se mettre à l’abri dans un 
restaurant kurde, sur le trottoir 
d’en face. Après cette première 

fusillade de sang-froid, l’assassin 
aurait remonté la rue d’Enghien, 
qui était très fréquentée, pour 
s’engouffrer dans un salon 
de coiffure fréquenté par des 
Kurdes. Il a à nouveau fait 
feu, blessant au moins une 
personne avant que les clients 
du coiffeur-barbier le désarment 
et le maîtrisent en attendant les 
forces de l’ordre, comme le 
montre la vidéosurveillance de 
l’établissement.
L’une des victimes avait 
combattu contre l’EI
Selon un bilan provisoire, les 
trois victimes décédées sont 
une femme et deux hommes. 
D’après Agit Polat, le porte-
parole du CDKF, la femme est 
Emine Kara, la responsable du 
mouvement de femmes kurdes 
en France. Elle avait combattu 
et milité durant trente ans dans 
les quatre parties du Kurdistan, 
en Turquie, Irak, Syrie et Iran. 
Selon Berivan Firat, une porte-

parole du CDKF, Emine Kara 
avait pris part au combat contre 
l’organisation Etat islamique 
(EI), les armes à la main, durant 
la reconquête de Rakka par les 
forces kurdes appuyées par la 
coalition internationale. Elle 
avait depuis demandé l’asile 
politique en France et s’était vu 
refuser le statut de réfugiée par 
l’Office français de protection 
des réfugiés et apatrides 
(Ofpra), décision dont elle avait 
fait appel.
Les deux hommes sont un 
chanteur kurde, réfugié politique 
en France, et un vieil habitué du 
centre culturel Ahmet-Kaya. 
Parmi les trois hommes blessés, 
l’un est en urgence absolue et 
deux autres en urgence relative. 
Le parquet de Paris a annoncé 
l’ouverture d’une enquête 
pour assassinats et tentatives 
d’assassinat, confiée à la 
Direction régionale de la police 
judiciaire (DRPJ).

L’ex-dirigeant continue 
son bras de fer avec 
le gouvernement pour 

des élections anticipées, alors 
que le pays en proie à une crise 
économique subit les attaques 
répétées des talibans, selon le 
monde fr.
Imran Khan joue la politique 
de la terre brûlée au risque de 
précipiter le Pakistan dans le 
chaos. L’ancien premier ministre 
menace de dissoudre, vendredi 
23 décembre, deux des quatre 
assemblées régionales, celles 
que son parti dirige directement 
ou avec des alliés, le Pendjab 
et le Khyber Pakhtunkhwa. Le 
Pendjab représente la moitié 
de la population pakistanaise, 
110 millions sur 220 millions 
d’habitants. Cette opération aux 
résultats aléatoires s’inscrit dans 
le bras de fer que mène depuis 

huit mois l’ancien premier 
ministre avec le gouvernement 
de Shehbaz Sharif pour exiger 
des élections anticipées.
L’ancien champion de cricket, 
évincé du pouvoir en avril après 
le vote d’une motion de défiance 
au Parlement, s’estime victime 
d’un complot politique et 
demande que le peuple arbitre. 
Le gouvernement s’y refuse, 
car son adversaire jouit d’une 
popularité phénoménale. Depuis 
son départ du pouvoir, il mobilise 
des foules gigantesques. A la tête 
d’une marche vers Islamabad, il 
avait été victime, le 3 novembre, 
d’un attentat. Blessé à la jambe, 
il a été contraint à un repos forcé.
Les assemblées régionales 
au Pakistan, au nombre de 
quatre, disposent de pouvoirs 
importants, et l’organisation 
d’élections représenterait 

un processus lourd pour le 
gouvernement, alors que le 
pays est en proie à une crise 
inédite, politique, écologique, 
économique et sécuritaire. Pour 
justifier son appel aux urnes, 
Imran Khan explique qu’il craint 
que, d’ici octobre, date prévue 
pour les élections générales, « 
le Pakistan n’atteigne un point 
de non-retour ».« Le souci est 
que notre économie est en train 
de s’effondrer, elle part en vrille 
», a-t-il affirmé devant des 
journalistes étrangers.
L’économie va en effet très mal, 
fragilisée par la pandémie de 
Covid-19, par les conséquences 
de la guerre en Ukraine sur 
le coût de l’énergie et par les 
inondations majeures de l’été 
2022, qui ont submergé un tiers 
des terres et ont entraîné des 
pertes estimées à 40 milliards 

de dollars (38  milliards 
d’euros). Mercredi, le premier 
ministre pakistanais a exhorté 
la communauté internationale 
à fournir à son pays l’aide dont 
il a désespérément besoin. « 
Aujourd’hui encore, 20 millions 
de victimes des inondations ont 

besoin d’une aide humanitaire 
urgente », a déclaré M. Sharif, 
lors d’une visite dans la 
province du Sind, dans le sud 
du pays. La neige, comme il l’a 
rappelé, a commencé à tomber 
dans certaines zones, ajoutant 
aux difficultés des populations.

La vague de froid et le 
blizzard de neige qui 
traversent le pays ont 

entraîné l’annulation de plus 
de 8 000 vols et privé plus 
d’un million de personnes 
d’électricité de la frontière 
canadienne au Texas. Au moins 
neuf personnes sont mortes sur 
les routes, selon le monde fr.
Plus de huit mille vols annulés, 
plus d’un million de personnes 

privées d’électricité, des 
inondations catastrophiques. 
Noël s’annonce dramatique pour 
des millions d’Américains. Plus 
de 240 millions de personnes 
(sur 380 millions d’habitants) 
sont affectées, de la frontière 
canadienne au Texas, par ce qui 
est d’ores et déjà décrit comme 
le Noël le plus froid en quarante 
ans sur une partie du pays, 
notamment le Midwest, où des 

températures extrêmes (− 55 
°C) ont été ressenties.
La vague de froid polaire et le 
blizzard de neige qui traversent 
le pays depuis le 21 décembre 
ont atteint la côte Est vendredi 
23 décembre, continuant à 
semer accidents et désolation 
parmi les habitants qui se 
préparaient aux premières 
vraies fêtes de fin d’année aux 
Etats-Unis depuis la pandémie. 

Le National Weather Service 
(le service de météorologie 
nationale) a mis en garde contre 
l’exposition à un froid aussi 
intense. Il suffit de quelques 
minutes pour provoquer des 
engelures sur la peau, a-t-il 
rappelé. Au-delà, les humains 
risquent l’hypothermie, voire la 
mort.
Les Américains n’ont pas 
suivi le conseil de Joe Biden 

d’éviter de voyager. Jeudi, le 
président américain avait alerté 
les habitants contre la sévérité 
des conditions atmosphériques. 
« S’il vous plaît, prenez cette 
tempête extrêmement au 
sérieux », avait-il recommandé, 
en mettant en avant l’exemple 
de la Maison Blanche, où le 
personnel avait été autorisé 
à quitter les bureaux avant la 
dégradation de la situation.
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Grève à la SNCF 
Les leçons d’un mouvement social 2.0

Aux Fidji, l’opposant Sitiveni Rabuka confirmé 
comme premier ministre

Avec de nouvelles 
méthodes et de 
nouveaux outils, 

la grève hors syndicats des 
contrôleurs marque un tournant 
dans l’histoire des mouvements 
sociaux dans le groupe public 
ferroviaire, selon le monde fr.
Malgré la fin de la grève, la grève 
continue... Vingt-quatre heures 
après la signature d’un accord 
entre direction et syndicats de la 
SNCF, lequel a mis un terme au 
conflit initié par un collectif de 
contrôleurs, le mouvement ne 
faiblit pas en ce jour de réveillon. 
Les annulations de TGV ont 
même augmenté, passant de 30 
% de circulations supprimées 
vendredi 23 décembre à 40 % 
samedi 24 et dimanche 25. Les 
voyageurs privés de réveillon 
familial peuvent toujours se 
consoler en sachant que tout 
devrait être revenu à la normale 
le week-end du Nouvel An. 
Mais pour Noël c’est trop tard : 

les trains se préparant plusieurs 
jours à l’avance, ils n’ont pas pu 
être reprogrammés du jour au 
lendemain.
Le conflit portant sur des 
revendications spécifiques des 
contrôleurs, également appelés 
chefs de bord ou ASCT (agents 
du service commercial train), 
est atypique à bien des égards. 
Particulièrement suivi pour un 
week-end de Noël, il a été porté 
par un groupe de contrôleurs, le 
CNA (Collectif national ASCT). 
Il marque à ce titre un tournant 
dans l’histoire des grèves du 
groupe public ferroviaire et 
illustre ce que pourrait être une 
forme de mouvement social 2.0.
Comment un conflit échappant 
au cadre institutionnel habituel 
de la SNCF, y compris syndical, 
a-t-il pu ainsi prospérer jusqu’à 
sembler hors de contrôle dans 
une vieille maison habituée aux 
mouvements sociaux ? Voici 
quelques éléments de réponse.

Des alertes mal relayées
« On a un dialogue social qui 
ne marche pas à grande vitesse, 
observe, ironique, Sabine Le 
Toquin, secrétaire nationale 
de la CFDT cheminots et elle-
même contrôleuse. Il est faux 
de dire que les syndicats n’ont 
rien vu venir. Nous avons tous 
vu le feu qui couvait, l’incendie 
prêt à éclater. Depuis le Covid, 
la situation n’était plus tenable 
pour les ASCT - pression face 
aux clients, incidents de sécurité, 
charge mentale et absence de 
reconnaissance. Nous avons 
alerté. Nous avons eu droit à une 
écoute polie mais pas de vraie 
remontée de l’information, pas 
d’alerte à la direction TGV, ni à 
la SA SNCF Voyageurse. »
Dans leur ensemble, les 
syndicats incriminent la 
réorganisation sociale de la 
SNCF qui a accompagné la 
création des CSE (comités 
sociaux et économiques), 

remplaçant des comités 
d’entreprise. Les nouvelles 
instances sont devenues des « 
machins » énormes, gérant des 
milliers de salariés sur de vastes 
territoires, parfois à l’échelle de 
la France. Le système a entraîné 
la disparition de 70 % des 
représentants du personnel, élus 
syndiqués de proximité. « Ils 
parvenaient à labourer le terrain, 
à alerter sur les problèmes 

avant qu’ils ne s’agrègent et ne 
se consolident », note Fanny 
Arav, représentante de l’UNSA 
Ferroviaire. « Maintenant, il 
faut parfois faire 200 kilomètres 
pour trouver celui qui va vous 
répondre, renchérit Mme Le 
Toquin. Les collectifs naissent 
d’absence de proximité avec 
le management de l’entreprise 
et avec les organisations 
syndicales. »

Ancien militaire, dans 
l’opposition depuis 
seize ans, M. Rabuka 

devient premier ministre après 
avoir conclu un accord de 
coalition avec le Parti libéral 
social-démocrate, dans un 
climat politique tendu, selon le 
monde fr.
Surnommé « Rambo », Sitiveni 
Rabuka a été confirmé, samedi 
24 décembre, au poste de 
premier ministre des îles 
Fidji, après avoir accusé 
le gouvernement sortant 
d’alimenter « la peur et le chaos 
»pour faire échouer son retour 
au pouvoir.
L’ancien homme fort de l’armée, 
âgé de 74 ans, l’a emporté sur 
le premier ministre sortant, 
Frank Bainimarama, par vingt-
huit voix contre vingt-sept lors 
d’un vote secret au Parlement, 
a précisé le président de la 
Chambre, Naiqama Lalabalavu.
L’ex-premier ministre, deux 
fois putschiste, remplace ainsi 
M. Bainimarama, qui avait 
renversé le gouvernement lors 
d’un coup d’Etat militaire en 
décembre 2006.
A sa sortie du Parlement, 
avant d’être officiellement 
assermenté par le président, M. 
Rabuka a déclaré qu’il se sentait 
« humble » d’être le prochain 
premier ministre des Fidji. 
Quant à M. Bainimarama, il est 
sorti en souriant du Parlement, 
semblant accepter sa défaite, 
en déclarant aux journalistes 
: « C’est la démocratie. » Un 

concert de klaxons a retenti en 
signe de célébration devant le 
bâtiment du Parlement dans la 
capitale, Suva.
Armée déployée
Rapidement après le résultat du 
vote, l’ambassadeur de l’Union 
européenne pour le Pacifique, 
Sujiro Seam, a adressé ses 
félicitations à M. Rabuka sur 
Twitter.
Les Fidji sont l’une des nations 
insulaires du Pacifique les plus 
peuplées et les plus prospères. 
Le pays s’est rapproché de la 
Chine sous le gouvernement de 
M. Bainimarama. M. Rabuka a 
laissé entendre qu’il reviendrait 
à ses alliés traditionnels, 
l’Australie et la Nouvelle-
Zélande.
L’armée avait été déployée à 

la suite d’élections générales 
bloquées. Citant des rapports 
non confirmés de violence 
ethnique, M. Bainimarama 
avait déclaré que l’armée était 
nécessaire pour maintenir « la 
loi et l’ordre ». Mais M. Rabuka 
avait jugé que le gouvernement 
« semait la peur et le chaos » et 
« essayait d’embraser la nation 
en fonction de critères raciaux 
».
M. Rabuka fait ainsi son 
retour politique, après avoir 
été premier ministre des Fidji 
entre 1992 et 1999. Ancien 
international fidjien de rugby, 
il a réussi à conclure un accord 
de coalition avec le Parti libéral 
social-démocrate (ou Sodelpa) 
pour former un gouvernement 
vendredi après-midi. Il pourrait 

avoir des difficultés à tenir sa 
coalition, qui ne dispose que de 
vingt-neuf sièges sur cinquante-
cinq au Parlement.
Craintes de « coup d’Etat 
rampant »
Les Fidji ont connu des épisodes 
de violences intestines par le 
passé. De nombreux Fidjiens 
craignent que les allégations 
de violence ethnique du 
gouvernement sortant et le 
déploiement de l’armée ne 
servent de prétexte à un « 
coup d’Etat rampant » destiné 
à maintenir M. Rabuka dans 
l’opposition. En vertu de la 
Constitution fidjienne, l’armée 
dispose de larges pouvoirs 
pour intervenir dans la sphère 
politique et a été impliquée 
dans quatre coups d’Etat au 

cours des trente-cinq dernières 
années.
Sans être un autocrate pur 
et dur, M. Bainimarama a 
fréquemment utilisé le système 
judiciaire pour écarter les 
opposants, faire taire les 
critiques et museler les médias.
La semaine dernière, la police 
a convoqué M. Rabuka pour 
l’interroger après avoir parlé 
d’une « anomalie » dans les 
résultats préliminaires des 
élections. « Cette façon dont 
le gouvernement procède, nous 
parlons d’un climat de peur. 
C’est comme ça qu’ils instillent 
la peur », avait affirmé M. 
Rabuka plus tard à l’Agence 
France-Presse, estimant que 
cette manœuvre était une 
stratégie d’intimidation du 
gouvernement.
M. Bainimarama, arrivé au 
pouvoir après un putsch, 
était à la tête des Fidji depuis 
seize ans. M. Rabuka, lui, fait 
ainsi son retour au pouvoir. 
Il a mené deux coups d’Etat 
militaires en 1987, qui visaient 
à accroître l’influence politique 
des Fidjiens indigènes, 
représentant environ 60 % des 
900 000 habitants du pays. Il a 
été longtemps considéré avec 
suspicion par l’importante 
minorité ethnique indienne 
du pays, qui a été encore plus 
marginalisée par la suite. 
L’arrivée du vice-premier 
ministre Biman Prasad, un 
proche allié politique, contribue 
à adoucir son image.

Dimanche 25 Décembre 2022

10 International SeybouSe Times



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Dimanche 25 Décembre 2022

12 Sport National Sport International 13SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

CouPe du Monde :  

Les Argentins lancent une pétition pour demander 
aux Français «d’arrêter de pleurer»

Un supporter argentin n supporter argentin 
a lancé une pétition a lancé une pétition 
intitulée «La France intitulée «La France 

arrête de pleurer» quelques arrête de pleurer» quelques 
jours après la victoire de jours après la victoire de 
l’Albiceleste.l’Albiceleste.
Les Bleus n’ont pas apprécié Les Bleus n’ont pas apprécié 
de voir leur titre de la Coupe de voir leur titre de la Coupe 
du monde leur échapper, du monde leur échapper, 
malgré un triplé de Kylian malgré un triplé de Kylian 
Mbappé qui s’est avéré Mbappé qui s’est avéré 
vain lors des tirs au but. vain lors des tirs au but. 
Les supporters français ont Les supporters français ont 
demandé que la rencontre demandé que la rencontre 
avec l’Argentine soit rejouée avec l’Argentine soit rejouée 
parce que certains de leurs parce que certains de leurs 
remplaçants étaient déjà sur le remplaçants étaient déjà sur le 
terrain lorsque Lionel Messi terrain lorsque Lionel Messi 
a marqué en prolongation, a marqué en prolongation, 
récoltant quelques 200 000 récoltant quelques 200 000 
signatures.signatures.
L’Albiceleste a maintenant L’Albiceleste a maintenant 
répondu par une pétition, répondu par une pétition, 
après l’annonce que la France après l’annonce que la France 
a déposé une plainte officielle a déposé une plainte officielle 

concernant les pitreries concernant les pitreries 
d’Emiliano Martinez pendant d’Emiliano Martinez pendant 
les célébrations sauvages les célébrations sauvages 
à Buenos Aires, le gardien à Buenos Aires, le gardien 
d’Aston Villa ayant été vu d’Aston Villa ayant été vu 
tenant une poupée avec tenant une poupée avec 
le visage de Mbappe à un le visage de Mbappe à un 
moment donné.moment donné.
La pétition de l’Argentine, La pétition de l’Argentine, 
intitulée «La France arrête de intitulée «La France arrête de 
pleurer», a recueilli plus de pleurer», a recueilli plus de 
65 000 signatures en quelques 65 000 signatures en quelques 
heures. Valentin Gomez, heures. Valentin Gomez, 
qui a partagé le message qui a partagé le message 
sur change.org, a déclaré sur change.org, a déclaré 
: «Depuis que nous avons : «Depuis que nous avons 
gagné la Coupe du monde, gagné la Coupe du monde, 
les Français n’ont cessé de les Français n’ont cessé de 
pleurer, de se plaindre et de ne pleurer, de se plaindre et de ne 
pas accepter que l’Argentine pas accepter que l’Argentine 
soit championne du monde. soit championne du monde. 
Cette pétition vise à ce que les Cette pétition vise à ce que les 
Français cessent de pleurer et Français cessent de pleurer et 
acceptent que Messi est le acceptent que Messi est le 
meilleur joueur de l’histoire meilleur joueur de l’histoire 

et qu’ il a Mbappe comme et qu’il a Mbappe comme 
fils.»fils.»
L’Argentine s’est imposée L’Argentine s’est imposée 
4-2 aux tirs au but face à la 4-2 aux tirs au but face à la 

France, Kingsley Coman et France, Kingsley Coman et 
Aurélien Tchouameni ayant Aurélien Tchouameni ayant 
manqué leur cible. Messi, manqué leur cible. Messi, 
sept fois Ballon d’Or, a pu sept fois Ballon d’Or, a pu 

mettre la main sur le seul titre mettre la main sur le seul titre 
majeur qui lui avait échappé majeur qui lui avait échappé 
avant un tournoi historique au avant un tournoi historique au 
Moyen-Orient.Moyen-Orient.

La 15e et dernière a 15e et dernière 
journée de la phase journée de la phase 
aller du championnat aller du championnat 

de Ligue 1 Mobilis de football, de Ligue 1 Mobilis de football, 
prévue samedi, sera marquée prévue samedi, sera marquée 
par les déplacements du leader par les déplacements du leader 
le CR Belouizdad et son le CR Belouizdad et son 
dauphin le CS Constantine, dauphin le CS Constantine, 
respectivement pour défier la respectivement pour défier la 
JS Kabylie et l’USM Alger.JS Kabylie et l’USM Alger.
Le Chabab (1e, 31 pts), tenu Le Chabab (1e, 31 pts), tenu 
en échec mardi à domicile en échec mardi à domicile 
par l’US Biskra (1-1), tentera par l’US Biskra (1-1), tentera 
de se racheter à Tizi-Ouzou, de se racheter à Tizi-Ouzou, 
face à une équipe de la face à une équipe de la 
JSK (14e, 12 pts), qui surfe JSK (14e, 12 pts), qui surfe 
depuis pratiquement le début depuis pratiquement le début 
de la saison sur une série de la saison sur une série 
de mauvais résultats, ayant de mauvais résultats, ayant 
précipité le limogeage de précipité le limogeage de 
deux entraîneurs déjà.deux entraîneurs déjà.
Le CRB qui a souvent réussi Le CRB qui a souvent réussi 
ses sorties du côté du stade ses sorties du côté du stade 
du 1er novembre, aura à cœur du 1er novembre, aura à cœur 
de s’ imposer face à la JSK, de s’imposer face à la JSK, 
tout en espérant un faux-tout en espérant un faux-
pas du CSC à Alger, pour pas du CSC à Alger, pour 
décrocher le titre honorifique décrocher le titre honorifique 
de champion d’hiver.de champion d’hiver.
Le CSC, qui reste sur une Le CSC, qui reste sur une 
belle série de trois succès belle série de trois succès 
de rang, toutes compétitions de rang, toutes compétitions 
confondues, sera un sérieux confondues, sera un sérieux 
client pour l’USMA (7e, 19 client pour l’USMA (7e, 19 
pts), où rien ne va plus, suite pts), où rien ne va plus, suite 
à la défaite concédée dans le à la défaite concédée dans le 

derby de la capitale face au derby de la capitale face au 
MC Alger (1-0).MC Alger (1-0).
L’entraîneur des «Rouge et L’entraîneur des «Rouge et 
Noir» Boualem Charef, sur un Noir» Boualem Charef, sur un 
siège éjectable, sera limogé de siège éjectable, sera limogé de 
son poste en cas de mauvais son poste en cas de mauvais 
résultat, d’autant que les résultat, d’autant que les 
coéquipiers de Saâdi Redouani coéquipiers de Saâdi Redouani 
ont aligné cinq matchs sans la ont aligné cinq matchs sans la 
moindre victoire.moindre victoire.
De son côté, le MC Alger De son côté, le MC Alger 
(3e, 25 pts), espère préserver (3e, 25 pts), espère préserver 
la dynamique positive, en la dynamique positive, en 
rendant visite à l’un des rendant visite à l’un des 
promus le MC El-Bayadh promus le MC El-Bayadh 
(13e, 16 pts), éliminé sans (13e, 16 pts), éliminé sans 
gloire en 1/16es de finale de gloire en 1/16es de finale de 
la Coupe d’Algérie face au la Coupe d’Algérie face au 
pensionnaire d’ inter-régions pensionnaire d’inter-régions 
l’Olympique Akbou (3-2).l’Olympique Akbou (3-2).
Le «Doyen», auteur de deux Le «Doyen», auteur de deux 
victoires de rang, espère réussir victoires de rang, espère réussir 
la passe de trois, et boucler la passe de trois, et boucler 
ainsi la première partie de la ainsi la première partie de la 
saison sur une bonne note, saison sur une bonne note, 
qui lui permet de conserver qui lui permet de conserver 
sa position sur le podium. Le sa position sur le podium. Le 
MCEB, en revanche, n’a plus MCEB, en revanche, n’a plus 
droit à l’erreur dans l’objectif droit à l’erreur dans l’objectif 
de quitter la zone rouge.de quitter la zone rouge.

Belle affiche à Sétif Belle affiche à Sétif 
Le stade du 8-mai 1945 de Le stade du 8-mai 1945 de 
Sétif abritera une belle affiche Sétif abritera une belle affiche 
du haut de tableau entre l’ES du haut de tableau entre l’ES 
Sétif (5e, 22 pts) et la JS Sétif (5e, 22 pts) et la JS 
Saoura (4e, 23 pts).Saoura (4e, 23 pts).

L’Entente, qui marque le pas L’Entente, qui marque le pas 
en championnat avec deux en championnat avec deux 
défaites consécutives, devra défaites consécutives, devra 
impérativement relever la tête impérativement relever la tête 
devant son public. La JSS devant son public. La JSS 
peut nourrir des espoirs de peut nourrir des espoirs de 
décrocher un bon résultat, car décrocher un bon résultat, car 
l’ESS fait partie des équipes l’ESS fait partie des équipes 
les plus fébriles à domicile (11 les plus fébriles à domicile (11 
points pris sur 18 possibles).points pris sur 18 possibles).
L’USM Khenchela (6e, 20 pts) L’USM Khenchela (6e, 20 pts) 
devra faire face à la maison à devra faire face à la maison à 
l’ASO Chlef (11e, 17 pts), l’ASO Chlef (11e, 17 pts), 
qui est en train de retrouver qui est en train de retrouver 
des couleurs, en témoigne des couleurs, en témoigne 
sa qualification en 1/8es de sa qualification en 1/8es de 
finale de «Dame Coupe» sur finale de «Dame Coupe» sur 
le terrain du RC Arbaâ (2-1).le terrain du RC Arbaâ (2-1).

Après un début d’exercice Après un début d’exercice 
prometteur, l’USMK prometteur, l’USMK 
fait du surplace et doit fait du surplace et doit 
impérativement rectifier le tir impérativement rectifier le tir 
et mettre fin à trois matchs et mettre fin à trois matchs 
sans victoire en Ligue 1. sans victoire en Ligue 1. 
Les Chélifiens, quant à eux, Les Chélifiens, quant à eux, 
espèrent terminer la phase espèrent terminer la phase 
aller sur un bon résultat.aller sur un bon résultat.
Dans le ventre mou du Dans le ventre mou du 
tableau, le MC Oran (7e, 19 tableau, le MC Oran (7e, 19 
pts) recevra une équipe de pts) recevra une équipe de 
l’US Biskra (9e, 18 pts) qui l’US Biskra (9e, 18 pts) qui 
aligne une belle série (8 points aligne une belle série (8 points 
décrochés lors des quatre décrochés lors des quatre 
derniers matchs). Les Oranais derniers matchs). Les Oranais 
espèrent confirmer leur récent espèrent confirmer leur récent 
succès décroché mardi face à succès décroché mardi face à 

la JSK (2-1), en mise à jour de la JSK (2-1), en mise à jour de 
la compétition.la compétition.
Dans la course au maintien, Dans la course au maintien, 
le Paradou AC (14e,  12 pts) le Paradou AC (14e,  12 pts) 
et la lanterne rouge le HB et la lanterne rouge le HB 
Chelghoum-Laïd (16e, 1 pt), Chelghoum-Laïd (16e, 1 pt), 
n’auront d’autres alternatives n’auront d’autres alternatives 
que de l’emporter à la maison que de l’emporter à la maison 
face respectivement au RC face respectivement au RC 
Arbaâ  (9e, 18 pts) et au NC Arbaâ  (9e, 18 pts) et au NC 
Magra (11e, 17 pts).     Magra (11e, 17 pts).     
Pour rappel, trois matchs de Pour rappel, trois matchs de 
mise à jour restent encore mise à jour restent encore 
à disputer : RC Arbaâ - CR à disputer : RC Arbaâ - CR 
Belouizdad et US Biskra - Belouizdad et US Biskra - 
USM Alger (mercredi 28 USM Alger (mercredi 28 
décembre) et USM Alger - RC décembre) et USM Alger - RC 
Arbaâ (dimanche 1e janvier).Arbaâ (dimanche 1e janvier).

LiGue 1 MobiLis :
Le CRB à une victoire du titre honorifique de champion d’hiver
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L’L’ ES Ben Aknoun, ES Ben Aknoun, 
victorieuse sur victorieuse sur 
le fil contre le le fil contre le 

NA Hussein-Dey (2-1) à NA Hussein-Dey (2-1) à 
l’occasion de la 12e journée l’occasion de la 12e journée 
du Championnat de Ligue 2 du Championnat de Ligue 2 
de football amateur, disputée de football amateur, disputée 
vendredi, s’est emparée de la vendredi, s’est emparée de la 
tête du classement de la poule tête du classement de la poule 
Centre-Ouest, alors que l’AS Centre-Ouest, alors que l’AS 
Khroub a conforté sa place Khroub a conforté sa place 
de leader de la poule Centre-de leader de la poule Centre-
Est en s’ imposant petitement Est en s’imposant petitement 
devant l’US Chaouia (1-0).devant l’US Chaouia (1-0).
Profitant du faux pas de l’ex-Profitant du faux pas de l’ex-
leader l’ES Mostaganem leader l’ES Mostaganem 
tenue en échec par le CR tenue en échec par le CR 
Témouchent (2-2), l’ES Ben Témouchent (2-2), l’ES Ben 
Aknoun (27 pts) prend le Aknoun (27 pts) prend le 
fauteuil de leader de la poule fauteuil de leader de la poule 
Centre-Ouest, prolongeant Centre-Ouest, prolongeant 
sa série d’ invincibilité à 11 sa série d’invincibilité à 11 
matchs (8 victoires, 3 matchs matchs (8 victoires, 3 matchs 
nuls) confirmant ainsi son nuls) confirmant ainsi son 
statut de solide candidat à statut de solide candidat à 
l’accession.l’accession.
Leader depuis le début de Leader depuis le début de 
saison, l’ES Mostaganem saison, l’ES Mostaganem 

(2e, 26 pts) aura l’occasion (2e, 26 pts) aura l’occasion 
de repasser devant l’Etoile à de repasser devant l’Etoile à 
l’occasion de la mise à jour l’occasion de la mise à jour 
du calendrier, prévue mardi du calendrier, prévue mardi 
prochain, en accueillant le GC prochain, en accueillant le GC 
Mascara.Mascara.
Vainqueur en déplacement Vainqueur en déplacement 
face au WA Tlemcen (2-1), face au WA Tlemcen (2-1), 
le SC Mecheria (23 pts) a le SC Mecheria (23 pts) a 
également réalisé une bonne également réalisé une bonne 
opération en se hissant au opération en se hissant au 
troisième rang du classement troisième rang du classement 
avec un match en moins, avec un match en moins, 
alors que le MCB Oued Sly alors que le MCB Oued Sly 
et  la JSM Tiaret, qui se sont et  la JSM Tiaret, qui se sont 
neutralisés (1-1), glissent à la neutralisés (1-1), glissent à la 
4e place avec 22 points.4e place avec 22 points.
De son côté, l’O Médéa (7e, De son côté, l’O Médéa (7e, 
18 pts) a enchainé avec une 18 pts) a enchainé avec une 
troisième victoire consécutive troisième victoire consécutive 
dont deux en déplacement en dont deux en déplacement en 
dominant (5-1) la lanterne dominant (5-1) la lanterne 
rouge le RC Relizane (3 pts).rouge le RC Relizane (3 pts).
Dans les autres rencontres Dans les autres rencontres 
de milieu de tableau, le RC de milieu de tableau, le RC 
Kouba a enchainé avec un Kouba a enchainé avec un 
nouveau succès en battant le nouveau succès en battant le 
WA Boufarik (1-0), mais reste WA Boufarik (1-0), mais reste 

bloqué au 10e rang avec 15 pts, bloqué au 10e rang avec 15 pts, 
alors que WAB (16 pts) s’est alors que WAB (16 pts) s’est 
fait rejoindre par le SKAF fait rejoindre par le SKAF 
Khemis Miliana tombeur Khemis Miliana tombeur 
de l’ASM Oran (2-0), à la de l’ASM Oran (2-0), à la 
huitième place du classement.huitième place du classement.
Dans le bas de tableau, le GC Dans le bas de tableau, le GC 
Mascara (11e, 13 pts) et le Mascara (11e, 13 pts) et le 
MC Saida (14e, 8 pts) ont fait MC Saida (14e, 8 pts) ont fait 
match nul (1-1).match nul (1-1).

Centre-Est: l’AS Khroub Centre-Est: l’AS Khroub 

solide leader, le NRB solide leader, le NRB 
Teleghma nouveau dauphinTeleghma nouveau dauphin
Dans la poule Centre-Est, Dans la poule Centre-Est, 
l’AS Khroub a renoué avec le l’AS Khroub a renoué avec le 
succès en battant l’US Chaouia succès en battant l’US Chaouia 
sur la plus petite des marges sur la plus petite des marges 
(1-0) confortant son fauteuil (1-0) confortant son fauteuil 
de leader avant la mise à jour de leader avant la mise à jour 
du calendrier prévue mardi, du calendrier prévue mardi, 
en recevant l’ IB Khemis El en recevant l’IB Khemis El 
Khechna.Khechna.

Nouveau dauphin de l’ASK, Nouveau dauphin de l’ASK, 
le NRB Teleghma (22 pts), le NRB Teleghma (22 pts), 
vainqueur dans l’affiche vainqueur dans l’affiche 
de la journée contre le MO de la journée contre le MO 
Constantine (1-0), a profité Constantine (1-0), a profité 
des faux pas de l’E Sour El des faux pas de l’E Sour El 
Ghozlane (3e, 21 pts) tenue en Ghozlane (3e, 21 pts) tenue en 
échec (1-1) par l’ IB Khemis échec (1-1) par l’IB Khemis 
El Khechna (12e, 12 pts) et El Khechna (12e, 12 pts) et 
de l’US Souf (4e, 19 pts), de l’US Souf (4e, 19 pts), 
accrochée (2-2) par  l’ IRB accrochée (2-2) par  l’IRB 
Ouargla (10e, 13 pts).Ouargla (10e, 13 pts).
Dans la cinquième rencontre Dans la cinquième rencontre 
disputée ce vendredi, l’USM disputée ce vendredi, l’USM 
El Harrach (6e, 12 pts) s’est El Harrach (6e, 12 pts) s’est 
imposée (1-0) devant la JS imposée (1-0) devant la JS 
Bordj Menaiel, qui glisse au Bordj Menaiel, qui glisse au 
neuvième rang avec 14 points.neuvième rang avec 14 points.
Les trois dernières rencontres Les trois dernières rencontres 
de la poule Centre-Est, prévues de la poule Centre-Est, prévues 
samedi, seront marquées par samedi, seront marquées par 
l’opposition entre l’USM l’opposition entre l’USM 
Annaba (4e, 18 pts) et le CA Annaba (4e, 18 pts) et le CA 
Batna (11e, 12 pts), ainsi que Batna (11e, 12 pts), ainsi que 
le duel des mal classés mettant le duel des mal classés mettant 
aux prises la JSM Skikda (15e, aux prises la JSM Skikda (15e, 
8 pts) HAMRA Annaba (16e, 8 pts) HAMRA Annaba (16e, 
3 pts).3 pts).

LiGue 2 (12e J):
L’ES Ben Aknoun nouveau leader à l’Ouest, l’AS 

Khroub toujours en tête à l’Est

Ronaldo : «Mbappé aurait dû être élu meilleur 
joueur de la Coupe du monde 2022»

Pour le mythique our le mythique 
attaquant de la Seleção, attaquant de la Seleção, 
ce n’est pas Messi mais ce n’est pas Messi mais 

Mbappé qui aurait dû être élu Mbappé qui aurait dû être élu 
meilleur joueur du Mondial meilleur joueur du Mondial 
2022.2022.
Ancienne gloire du Brésil, Ancienne gloire du Brésil, 
Ronaldo, a assisté à de Ronaldo, a assisté à de 
nombreux matches de la nombreux matches de la 
Coupe du monde 2022 au Coupe du monde 2022 au 
Qatar.Qatar.
Pour Ronaldo, Mbappé fait Pour Ronaldo, Mbappé fait 

du… Ronaldodu… Ronaldo
Après la compétition, Après la compétition, 
Ronaldo a accordé une Ronaldo a accordé une 
interview à nos confrères interview à nos confrères 
d’Apostagolos dans lequel il d’Apostagolos dans lequel il 
explique pourquoi Mbappé explique pourquoi Mbappé 
aurait dû être désigné meilleur aurait dû être désigné meilleur 
joueur de la Coupe du monde joueur de la Coupe du monde 
au lieu de Lionel Messi.au lieu de Lionel Messi.
« Le joueur qui m’a le plus « Le joueur qui m’a le plus 
impressionné est Kylian impressionné est Kylian 
Mbappé. Il a fait une Mbappé. Il a fait une 
excellente Coupe du monde, excellente Coupe du monde, 
du premier match jusqu’à du premier match jusqu’à 
la finale. Même quand il la finale. Même quand il 
n’a pas marqué, que ce soit n’a pas marqué, que ce soit 
contre l’Angleterre en quart contre l’Angleterre en quart 
de finale ou contre le Maroc de finale ou contre le Maroc 
en demi-finale, il a toujours en demi-finale, il a toujours 
été performant en délivrant été performant en délivrant 
des passes décisives. Et en des passes décisives. Et en 
finale, il a été extraordinaire finale, il a été extraordinaire 
en marquant quatre buts car en marquant quatre buts car 
je compte aussi son tir au je compte aussi son tir au 
but. Techniquement, il est au-but. Techniquement, il est au-

dessus du lot, il est presque dessus du lot, il est presque 
inarrêtable et il aurait dû inarrêtable et il aurait dû 
être nommé meilleur joueur être nommé meilleur joueur 
de la Coupe du monde car de la Coupe du monde car 
il le mérite amplement », a il le mérite amplement », a 
expliqué Ronaldo.expliqué Ronaldo.
Ronaldo voit d’ailleurs Ronaldo voit d’ailleurs 
en Mbappé son « sosie » en Mbappé son « sosie » 
footballistique : « Il y avait footballistique : « Il y avait 
beaucoup de joueurs rapides beaucoup de joueurs rapides 
lors de ce Mondial mais lors de ce Mondial mais 
Mbappé était de loin celui qui Mbappé était de loin celui qui 
avait la meilleure vitesse. En avait la meilleure vitesse. En 
fait, quand je le vois jouer, fait, quand je le vois jouer, 
il me fait penser à moi dans il me fait penser à moi dans 
mes meilleures années. Il mes meilleures années. Il 
sait parfaitement exploiter sait parfaitement exploiter 

le moindre espace, il est le moindre espace, il est 
imprévisible avec mais aussi imprévisible avec mais aussi 
sans le ballon et dans les un sans le ballon et dans les un 
contre un, il est redoutable. contre un, il est redoutable. 
Pour moi, il est tout Pour moi, il est tout 
bonnement impressionnant. »bonnement impressionnant. »

Pour Ronaldo, de belles Pour Ronaldo, de belles 
années attendent les Bleusannées attendent les Bleus

Ronaldo a également confié à Ronaldo a également confié à 
Apostagolos son admiration Apostagolos son admiration 
pour l’équipe de France : pour l’équipe de France : 
« Dès le premier match la « Dès le premier match la 
France a répondu aux attentes France a répondu aux attentes 
et elle a montré qu’elle était et elle a montré qu’elle était 
là pour faire le doublé. A là pour faire le doublé. A 
mes yeux, la France faisait mes yeux, la France faisait 
partie des grandes favorites partie des grandes favorites 

de cette Coupe du monde. de cette Coupe du monde. 
L’équipe était forte à tous L’équipe était forte à tous 
les postes et ils ont réussi à les postes et ils ont réussi à 
compenser sans problème les compenser sans problème les 
nombreuses absences à cause nombreuses absences à cause 
des blessures et c’est la seule des blessures et c’est la seule 
sélection à l’avoir fait. »sélection à l’avoir fait. »
« La France possède bien « La France possède bien 
évidement une solide évidement une solide 
défense mais c’est surtout défense mais c’est surtout 
son potentiel offensif qui son potentiel offensif qui 
est incroyable. Au milieu de est incroyable. Au milieu de 
terrain, les absences de Kanté terrain, les absences de Kanté 
et Pogba n’ont pas empêché et Pogba n’ont pas empêché 
la France de bien jouer. Cela la France de bien jouer. Cela 
en dit long sur le potentiel et en dit long sur le potentiel et 
la qualité de cette équipe et la qualité de cette équipe et 

je pense qu’elle est promise je pense qu’elle est promise 
à un grand avenir », a ajouté à un grand avenir », a ajouté 
Ronaldo.Ronaldo.
Vainqueur de la Coupe du Vainqueur de la Coupe du 
monde en 1994 et 2002 (et monde en 1994 et 2002 (et 
finaliste en 1998), Ronaldo finaliste en 1998), Ronaldo 
a livré sa seule déception a livré sa seule déception 
de cette Coupe du monde de cette Coupe du monde 
: « Avant le début de la : « Avant le début de la 
compétition, je souhaitais compétition, je souhaitais 
une finale entre la France et le une finale entre la France et le 
Brésil. C’était d’ailleurs mon Brésil. C’était d’ailleurs mon 
pronostic. Mais le Brésil a été pronostic. Mais le Brésil a été 
éliminé en quart de finale... éliminé en quart de finale... 
En revanche, la France a En revanche, la France a 
répondu à mes attentes en répondu à mes attentes en 
allant en finale. »allant en finale. »
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CouPe du Monde :  

Les Argentins lancent une pétition pour demander 
aux Français «d’arrêter de pleurer»

Un supporter argentin n supporter argentin 
a lancé une pétition a lancé une pétition 
intitulée «La France intitulée «La France 

arrête de pleurer» quelques arrête de pleurer» quelques 
jours après la victoire de jours après la victoire de 
l’Albiceleste.l’Albiceleste.
Les Bleus n’ont pas apprécié Les Bleus n’ont pas apprécié 
de voir leur titre de la Coupe de voir leur titre de la Coupe 
du monde leur échapper, du monde leur échapper, 
malgré un triplé de Kylian malgré un triplé de Kylian 
Mbappé qui s’est avéré Mbappé qui s’est avéré 
vain lors des tirs au but. vain lors des tirs au but. 
Les supporters français ont Les supporters français ont 
demandé que la rencontre demandé que la rencontre 
avec l’Argentine soit rejouée avec l’Argentine soit rejouée 
parce que certains de leurs parce que certains de leurs 
remplaçants étaient déjà sur le remplaçants étaient déjà sur le 
terrain lorsque Lionel Messi terrain lorsque Lionel Messi 
a marqué en prolongation, a marqué en prolongation, 
récoltant quelques 200 000 récoltant quelques 200 000 
signatures.signatures.
L’Albiceleste a maintenant L’Albiceleste a maintenant 
répondu par une pétition, répondu par une pétition, 
après l’annonce que la France après l’annonce que la France 
a déposé une plainte officielle a déposé une plainte officielle 

concernant les pitreries concernant les pitreries 
d’Emiliano Martinez pendant d’Emiliano Martinez pendant 
les célébrations sauvages les célébrations sauvages 
à Buenos Aires, le gardien à Buenos Aires, le gardien 
d’Aston Villa ayant été vu d’Aston Villa ayant été vu 
tenant une poupée avec tenant une poupée avec 
le visage de Mbappe à un le visage de Mbappe à un 
moment donné.moment donné.
La pétition de l’Argentine, La pétition de l’Argentine, 
intitulée «La France arrête de intitulée «La France arrête de 
pleurer», a recueilli plus de pleurer», a recueilli plus de 
65 000 signatures en quelques 65 000 signatures en quelques 
heures. Valentin Gomez, heures. Valentin Gomez, 
qui a partagé le message qui a partagé le message 
sur change.org, a déclaré sur change.org, a déclaré 
: «Depuis que nous avons : «Depuis que nous avons 
gagné la Coupe du monde, gagné la Coupe du monde, 
les Français n’ont cessé de les Français n’ont cessé de 
pleurer, de se plaindre et de ne pleurer, de se plaindre et de ne 
pas accepter que l’Argentine pas accepter que l’Argentine 
soit championne du monde. soit championne du monde. 
Cette pétition vise à ce que les Cette pétition vise à ce que les 
Français cessent de pleurer et Français cessent de pleurer et 
acceptent que Messi est le acceptent que Messi est le 
meilleur joueur de l’histoire meilleur joueur de l’histoire 

et qu’ il a Mbappe comme et qu’il a Mbappe comme 
fils.»fils.»
L’Argentine s’est imposée L’Argentine s’est imposée 
4-2 aux tirs au but face à la 4-2 aux tirs au but face à la 

France, Kingsley Coman et France, Kingsley Coman et 
Aurélien Tchouameni ayant Aurélien Tchouameni ayant 
manqué leur cible. Messi, manqué leur cible. Messi, 
sept fois Ballon d’Or, a pu sept fois Ballon d’Or, a pu 

mettre la main sur le seul titre mettre la main sur le seul titre 
majeur qui lui avait échappé majeur qui lui avait échappé 
avant un tournoi historique au avant un tournoi historique au 
Moyen-Orient.Moyen-Orient.

La 15e et dernière a 15e et dernière 
journée de la phase journée de la phase 
aller du championnat aller du championnat 

de Ligue 1 Mobilis de football, de Ligue 1 Mobilis de football, 
prévue samedi, sera marquée prévue samedi, sera marquée 
par les déplacements du leader par les déplacements du leader 
le CR Belouizdad et son le CR Belouizdad et son 
dauphin le CS Constantine, dauphin le CS Constantine, 
respectivement pour défier la respectivement pour défier la 
JS Kabylie et l’USM Alger.JS Kabylie et l’USM Alger.
Le Chabab (1e, 31 pts), tenu Le Chabab (1e, 31 pts), tenu 
en échec mardi à domicile en échec mardi à domicile 
par l’US Biskra (1-1), tentera par l’US Biskra (1-1), tentera 
de se racheter à Tizi-Ouzou, de se racheter à Tizi-Ouzou, 
face à une équipe de la face à une équipe de la 
JSK (14e, 12 pts), qui surfe JSK (14e, 12 pts), qui surfe 
depuis pratiquement le début depuis pratiquement le début 
de la saison sur une série de la saison sur une série 
de mauvais résultats, ayant de mauvais résultats, ayant 
précipité le limogeage de précipité le limogeage de 
deux entraîneurs déjà.deux entraîneurs déjà.
Le CRB qui a souvent réussi Le CRB qui a souvent réussi 
ses sorties du côté du stade ses sorties du côté du stade 
du 1er novembre, aura à cœur du 1er novembre, aura à cœur 
de s’ imposer face à la JSK, de s’imposer face à la JSK, 
tout en espérant un faux-tout en espérant un faux-
pas du CSC à Alger, pour pas du CSC à Alger, pour 
décrocher le titre honorifique décrocher le titre honorifique 
de champion d’hiver.de champion d’hiver.
Le CSC, qui reste sur une Le CSC, qui reste sur une 
belle série de trois succès belle série de trois succès 
de rang, toutes compétitions de rang, toutes compétitions 
confondues, sera un sérieux confondues, sera un sérieux 
client pour l’USMA (7e, 19 client pour l’USMA (7e, 19 
pts), où rien ne va plus, suite pts), où rien ne va plus, suite 
à la défaite concédée dans le à la défaite concédée dans le 

derby de la capitale face au derby de la capitale face au 
MC Alger (1-0).MC Alger (1-0).
L’entraîneur des «Rouge et L’entraîneur des «Rouge et 
Noir» Boualem Charef, sur un Noir» Boualem Charef, sur un 
siège éjectable, sera limogé de siège éjectable, sera limogé de 
son poste en cas de mauvais son poste en cas de mauvais 
résultat, d’autant que les résultat, d’autant que les 
coéquipiers de Saâdi Redouani coéquipiers de Saâdi Redouani 
ont aligné cinq matchs sans la ont aligné cinq matchs sans la 
moindre victoire.moindre victoire.
De son côté, le MC Alger De son côté, le MC Alger 
(3e, 25 pts), espère préserver (3e, 25 pts), espère préserver 
la dynamique positive, en la dynamique positive, en 
rendant visite à l’un des rendant visite à l’un des 
promus le MC El-Bayadh promus le MC El-Bayadh 
(13e, 16 pts), éliminé sans (13e, 16 pts), éliminé sans 
gloire en 1/16es de finale de gloire en 1/16es de finale de 
la Coupe d’Algérie face au la Coupe d’Algérie face au 
pensionnaire d’ inter-régions pensionnaire d’inter-régions 
l’Olympique Akbou (3-2).l’Olympique Akbou (3-2).
Le «Doyen», auteur de deux Le «Doyen», auteur de deux 
victoires de rang, espère réussir victoires de rang, espère réussir 
la passe de trois, et boucler la passe de trois, et boucler 
ainsi la première partie de la ainsi la première partie de la 
saison sur une bonne note, saison sur une bonne note, 
qui lui permet de conserver qui lui permet de conserver 
sa position sur le podium. Le sa position sur le podium. Le 
MCEB, en revanche, n’a plus MCEB, en revanche, n’a plus 
droit à l’erreur dans l’objectif droit à l’erreur dans l’objectif 
de quitter la zone rouge.de quitter la zone rouge.

Belle affiche à Sétif Belle affiche à Sétif 
Le stade du 8-mai 1945 de Le stade du 8-mai 1945 de 
Sétif abritera une belle affiche Sétif abritera une belle affiche 
du haut de tableau entre l’ES du haut de tableau entre l’ES 
Sétif (5e, 22 pts) et la JS Sétif (5e, 22 pts) et la JS 
Saoura (4e, 23 pts).Saoura (4e, 23 pts).

L’Entente, qui marque le pas L’Entente, qui marque le pas 
en championnat avec deux en championnat avec deux 
défaites consécutives, devra défaites consécutives, devra 
impérativement relever la tête impérativement relever la tête 
devant son public. La JSS devant son public. La JSS 
peut nourrir des espoirs de peut nourrir des espoirs de 
décrocher un bon résultat, car décrocher un bon résultat, car 
l’ESS fait partie des équipes l’ESS fait partie des équipes 
les plus fébriles à domicile (11 les plus fébriles à domicile (11 
points pris sur 18 possibles).points pris sur 18 possibles).
L’USM Khenchela (6e, 20 pts) L’USM Khenchela (6e, 20 pts) 
devra faire face à la maison à devra faire face à la maison à 
l’ASO Chlef (11e, 17 pts), l’ASO Chlef (11e, 17 pts), 
qui est en train de retrouver qui est en train de retrouver 
des couleurs, en témoigne des couleurs, en témoigne 
sa qualification en 1/8es de sa qualification en 1/8es de 
finale de «Dame Coupe» sur finale de «Dame Coupe» sur 
le terrain du RC Arbaâ (2-1).le terrain du RC Arbaâ (2-1).

Après un début d’exercice Après un début d’exercice 
prometteur, l’USMK prometteur, l’USMK 
fait du surplace et doit fait du surplace et doit 
impérativement rectifier le tir impérativement rectifier le tir 
et mettre fin à trois matchs et mettre fin à trois matchs 
sans victoire en Ligue 1. sans victoire en Ligue 1. 
Les Chélifiens, quant à eux, Les Chélifiens, quant à eux, 
espèrent terminer la phase espèrent terminer la phase 
aller sur un bon résultat.aller sur un bon résultat.
Dans le ventre mou du Dans le ventre mou du 
tableau, le MC Oran (7e, 19 tableau, le MC Oran (7e, 19 
pts) recevra une équipe de pts) recevra une équipe de 
l’US Biskra (9e, 18 pts) qui l’US Biskra (9e, 18 pts) qui 
aligne une belle série (8 points aligne une belle série (8 points 
décrochés lors des quatre décrochés lors des quatre 
derniers matchs). Les Oranais derniers matchs). Les Oranais 
espèrent confirmer leur récent espèrent confirmer leur récent 
succès décroché mardi face à succès décroché mardi face à 

la JSK (2-1), en mise à jour de la JSK (2-1), en mise à jour de 
la compétition.la compétition.
Dans la course au maintien, Dans la course au maintien, 
le Paradou AC (14e,  12 pts) le Paradou AC (14e,  12 pts) 
et la lanterne rouge le HB et la lanterne rouge le HB 
Chelghoum-Laïd (16e, 1 pt), Chelghoum-Laïd (16e, 1 pt), 
n’auront d’autres alternatives n’auront d’autres alternatives 
que de l’emporter à la maison que de l’emporter à la maison 
face respectivement au RC face respectivement au RC 
Arbaâ  (9e, 18 pts) et au NC Arbaâ  (9e, 18 pts) et au NC 
Magra (11e, 17 pts).     Magra (11e, 17 pts).     
Pour rappel, trois matchs de Pour rappel, trois matchs de 
mise à jour restent encore mise à jour restent encore 
à disputer : RC Arbaâ - CR à disputer : RC Arbaâ - CR 
Belouizdad et US Biskra - Belouizdad et US Biskra - 
USM Alger (mercredi 28 USM Alger (mercredi 28 
décembre) et USM Alger - RC décembre) et USM Alger - RC 
Arbaâ (dimanche 1e janvier).Arbaâ (dimanche 1e janvier).

LiGue 1 MobiLis :
Le CRB à une victoire du titre honorifique de champion d’hiver

Dimanche 25 Décembre 2022

L’L’ ES Ben Aknoun, ES Ben Aknoun, 
victorieuse sur victorieuse sur 
le fil contre le le fil contre le 

NA Hussein-Dey (2-1) à NA Hussein-Dey (2-1) à 
l’occasion de la 12e journée l’occasion de la 12e journée 
du Championnat de Ligue 2 du Championnat de Ligue 2 
de football amateur, disputée de football amateur, disputée 
vendredi, s’est emparée de la vendredi, s’est emparée de la 
tête du classement de la poule tête du classement de la poule 
Centre-Ouest, alors que l’AS Centre-Ouest, alors que l’AS 
Khroub a conforté sa place Khroub a conforté sa place 
de leader de la poule Centre-de leader de la poule Centre-
Est en s’ imposant petitement Est en s’imposant petitement 
devant l’US Chaouia (1-0).devant l’US Chaouia (1-0).
Profitant du faux pas de l’ex-Profitant du faux pas de l’ex-
leader l’ES Mostaganem leader l’ES Mostaganem 
tenue en échec par le CR tenue en échec par le CR 
Témouchent (2-2), l’ES Ben Témouchent (2-2), l’ES Ben 
Aknoun (27 pts) prend le Aknoun (27 pts) prend le 
fauteuil de leader de la poule fauteuil de leader de la poule 
Centre-Ouest, prolongeant Centre-Ouest, prolongeant 
sa série d’ invincibilité à 11 sa série d’invincibilité à 11 
matchs (8 victoires, 3 matchs matchs (8 victoires, 3 matchs 
nuls) confirmant ainsi son nuls) confirmant ainsi son 
statut de solide candidat à statut de solide candidat à 
l’accession.l’accession.
Leader depuis le début de Leader depuis le début de 
saison, l’ES Mostaganem saison, l’ES Mostaganem 

(2e, 26 pts) aura l’occasion (2e, 26 pts) aura l’occasion 
de repasser devant l’Etoile à de repasser devant l’Etoile à 
l’occasion de la mise à jour l’occasion de la mise à jour 
du calendrier, prévue mardi du calendrier, prévue mardi 
prochain, en accueillant le GC prochain, en accueillant le GC 
Mascara.Mascara.
Vainqueur en déplacement Vainqueur en déplacement 
face au WA Tlemcen (2-1), face au WA Tlemcen (2-1), 
le SC Mecheria (23 pts) a le SC Mecheria (23 pts) a 
également réalisé une bonne également réalisé une bonne 
opération en se hissant au opération en se hissant au 
troisième rang du classement troisième rang du classement 
avec un match en moins, avec un match en moins, 
alors que le MCB Oued Sly alors que le MCB Oued Sly 
et  la JSM Tiaret, qui se sont et  la JSM Tiaret, qui se sont 
neutralisés (1-1), glissent à la neutralisés (1-1), glissent à la 
4e place avec 22 points.4e place avec 22 points.
De son côté, l’O Médéa (7e, De son côté, l’O Médéa (7e, 
18 pts) a enchainé avec une 18 pts) a enchainé avec une 
troisième victoire consécutive troisième victoire consécutive 
dont deux en déplacement en dont deux en déplacement en 
dominant (5-1) la lanterne dominant (5-1) la lanterne 
rouge le RC Relizane (3 pts).rouge le RC Relizane (3 pts).
Dans les autres rencontres Dans les autres rencontres 
de milieu de tableau, le RC de milieu de tableau, le RC 
Kouba a enchainé avec un Kouba a enchainé avec un 
nouveau succès en battant le nouveau succès en battant le 
WA Boufarik (1-0), mais reste WA Boufarik (1-0), mais reste 

bloqué au 10e rang avec 15 pts, bloqué au 10e rang avec 15 pts, 
alors que WAB (16 pts) s’est alors que WAB (16 pts) s’est 
fait rejoindre par le SKAF fait rejoindre par le SKAF 
Khemis Miliana tombeur Khemis Miliana tombeur 
de l’ASM Oran (2-0), à la de l’ASM Oran (2-0), à la 
huitième place du classement.huitième place du classement.
Dans le bas de tableau, le GC Dans le bas de tableau, le GC 
Mascara (11e, 13 pts) et le Mascara (11e, 13 pts) et le 
MC Saida (14e, 8 pts) ont fait MC Saida (14e, 8 pts) ont fait 
match nul (1-1).match nul (1-1).

Centre-Est: l’AS Khroub Centre-Est: l’AS Khroub 

solide leader, le NRB solide leader, le NRB 
Teleghma nouveau dauphinTeleghma nouveau dauphin
Dans la poule Centre-Est, Dans la poule Centre-Est, 
l’AS Khroub a renoué avec le l’AS Khroub a renoué avec le 
succès en battant l’US Chaouia succès en battant l’US Chaouia 
sur la plus petite des marges sur la plus petite des marges 
(1-0) confortant son fauteuil (1-0) confortant son fauteuil 
de leader avant la mise à jour de leader avant la mise à jour 
du calendrier prévue mardi, du calendrier prévue mardi, 
en recevant l’ IB Khemis El en recevant l’IB Khemis El 
Khechna.Khechna.

Nouveau dauphin de l’ASK, Nouveau dauphin de l’ASK, 
le NRB Teleghma (22 pts), le NRB Teleghma (22 pts), 
vainqueur dans l’affiche vainqueur dans l’affiche 
de la journée contre le MO de la journée contre le MO 
Constantine (1-0), a profité Constantine (1-0), a profité 
des faux pas de l’E Sour El des faux pas de l’E Sour El 
Ghozlane (3e, 21 pts) tenue en Ghozlane (3e, 21 pts) tenue en 
échec (1-1) par l’ IB Khemis échec (1-1) par l’IB Khemis 
El Khechna (12e, 12 pts) et El Khechna (12e, 12 pts) et 
de l’US Souf (4e, 19 pts), de l’US Souf (4e, 19 pts), 
accrochée (2-2) par  l’ IRB accrochée (2-2) par  l’IRB 
Ouargla (10e, 13 pts).Ouargla (10e, 13 pts).
Dans la cinquième rencontre Dans la cinquième rencontre 
disputée ce vendredi, l’USM disputée ce vendredi, l’USM 
El Harrach (6e, 12 pts) s’est El Harrach (6e, 12 pts) s’est 
imposée (1-0) devant la JS imposée (1-0) devant la JS 
Bordj Menaiel, qui glisse au Bordj Menaiel, qui glisse au 
neuvième rang avec 14 points.neuvième rang avec 14 points.
Les trois dernières rencontres Les trois dernières rencontres 
de la poule Centre-Est, prévues de la poule Centre-Est, prévues 
samedi, seront marquées par samedi, seront marquées par 
l’opposition entre l’USM l’opposition entre l’USM 
Annaba (4e, 18 pts) et le CA Annaba (4e, 18 pts) et le CA 
Batna (11e, 12 pts), ainsi que Batna (11e, 12 pts), ainsi que 
le duel des mal classés mettant le duel des mal classés mettant 
aux prises la JSM Skikda (15e, aux prises la JSM Skikda (15e, 
8 pts) HAMRA Annaba (16e, 8 pts) HAMRA Annaba (16e, 
3 pts).3 pts).

LiGue 2 (12e J):
L’ES Ben Aknoun nouveau leader à l’Ouest, l’AS 

Khroub toujours en tête à l’Est

Ronaldo : «Mbappé aurait dû être élu meilleur 
joueur de la Coupe du monde 2022»

Pour le mythique our le mythique 
attaquant de la Seleção, attaquant de la Seleção, 
ce n’est pas Messi mais ce n’est pas Messi mais 

Mbappé qui aurait dû être élu Mbappé qui aurait dû être élu 
meilleur joueur du Mondial meilleur joueur du Mondial 
2022.2022.
Ancienne gloire du Brésil, Ancienne gloire du Brésil, 
Ronaldo, a assisté à de Ronaldo, a assisté à de 
nombreux matches de la nombreux matches de la 
Coupe du monde 2022 au Coupe du monde 2022 au 
Qatar.Qatar.
Pour Ronaldo, Mbappé fait Pour Ronaldo, Mbappé fait 

du… Ronaldodu… Ronaldo
Après la compétition, Après la compétition, 
Ronaldo a accordé une Ronaldo a accordé une 
interview à nos confrères interview à nos confrères 
d’Apostagolos dans lequel il d’Apostagolos dans lequel il 
explique pourquoi Mbappé explique pourquoi Mbappé 
aurait dû être désigné meilleur aurait dû être désigné meilleur 
joueur de la Coupe du monde joueur de la Coupe du monde 
au lieu de Lionel Messi.au lieu de Lionel Messi.
« Le joueur qui m’a le plus « Le joueur qui m’a le plus 
impressionné est Kylian impressionné est Kylian 
Mbappé. Il a fait une Mbappé. Il a fait une 
excellente Coupe du monde, excellente Coupe du monde, 
du premier match jusqu’à du premier match jusqu’à 
la finale. Même quand il la finale. Même quand il 
n’a pas marqué, que ce soit n’a pas marqué, que ce soit 
contre l’Angleterre en quart contre l’Angleterre en quart 
de finale ou contre le Maroc de finale ou contre le Maroc 
en demi-finale, il a toujours en demi-finale, il a toujours 
été performant en délivrant été performant en délivrant 
des passes décisives. Et en des passes décisives. Et en 
finale, il a été extraordinaire finale, il a été extraordinaire 
en marquant quatre buts car en marquant quatre buts car 
je compte aussi son tir au je compte aussi son tir au 
but. Techniquement, il est au-but. Techniquement, il est au-

dessus du lot, il est presque dessus du lot, il est presque 
inarrêtable et il aurait dû inarrêtable et il aurait dû 
être nommé meilleur joueur être nommé meilleur joueur 
de la Coupe du monde car de la Coupe du monde car 
il le mérite amplement », a il le mérite amplement », a 
expliqué Ronaldo.expliqué Ronaldo.
Ronaldo voit d’ailleurs Ronaldo voit d’ailleurs 
en Mbappé son « sosie » en Mbappé son « sosie » 
footballistique : « Il y avait footballistique : « Il y avait 
beaucoup de joueurs rapides beaucoup de joueurs rapides 
lors de ce Mondial mais lors de ce Mondial mais 
Mbappé était de loin celui qui Mbappé était de loin celui qui 
avait la meilleure vitesse. En avait la meilleure vitesse. En 
fait, quand je le vois jouer, fait, quand je le vois jouer, 
il me fait penser à moi dans il me fait penser à moi dans 
mes meilleures années. Il mes meilleures années. Il 
sait parfaitement exploiter sait parfaitement exploiter 

le moindre espace, il est le moindre espace, il est 
imprévisible avec mais aussi imprévisible avec mais aussi 
sans le ballon et dans les un sans le ballon et dans les un 
contre un, il est redoutable. contre un, il est redoutable. 
Pour moi, il est tout Pour moi, il est tout 
bonnement impressionnant. »bonnement impressionnant. »

Pour Ronaldo, de belles Pour Ronaldo, de belles 
années attendent les Bleusannées attendent les Bleus

Ronaldo a également confié à Ronaldo a également confié à 
Apostagolos son admiration Apostagolos son admiration 
pour l’équipe de France : pour l’équipe de France : 
« Dès le premier match la « Dès le premier match la 
France a répondu aux attentes France a répondu aux attentes 
et elle a montré qu’elle était et elle a montré qu’elle était 
là pour faire le doublé. A là pour faire le doublé. A 
mes yeux, la France faisait mes yeux, la France faisait 
partie des grandes favorites partie des grandes favorites 

de cette Coupe du monde. de cette Coupe du monde. 
L’équipe était forte à tous L’équipe était forte à tous 
les postes et ils ont réussi à les postes et ils ont réussi à 
compenser sans problème les compenser sans problème les 
nombreuses absences à cause nombreuses absences à cause 
des blessures et c’est la seule des blessures et c’est la seule 
sélection à l’avoir fait. »sélection à l’avoir fait. »
« La France possède bien « La France possède bien 
évidement une solide évidement une solide 
défense mais c’est surtout défense mais c’est surtout 
son potentiel offensif qui son potentiel offensif qui 
est incroyable. Au milieu de est incroyable. Au milieu de 
terrain, les absences de Kanté terrain, les absences de Kanté 
et Pogba n’ont pas empêché et Pogba n’ont pas empêché 
la France de bien jouer. Cela la France de bien jouer. Cela 
en dit long sur le potentiel et en dit long sur le potentiel et 
la qualité de cette équipe et la qualité de cette équipe et 

je pense qu’elle est promise je pense qu’elle est promise 
à un grand avenir », a ajouté à un grand avenir », a ajouté 
Ronaldo.Ronaldo.
Vainqueur de la Coupe du Vainqueur de la Coupe du 
monde en 1994 et 2002 (et monde en 1994 et 2002 (et 
finaliste en 1998), Ronaldo finaliste en 1998), Ronaldo 
a livré sa seule déception a livré sa seule déception 
de cette Coupe du monde de cette Coupe du monde 
: « Avant le début de la : « Avant le début de la 
compétition, je souhaitais compétition, je souhaitais 
une finale entre la France et le une finale entre la France et le 
Brésil. C’était d’ailleurs mon Brésil. C’était d’ailleurs mon 
pronostic. Mais le Brésil a été pronostic. Mais le Brésil a été 
éliminé en quart de finale... éliminé en quart de finale... 
En revanche, la France a En revanche, la France a 
répondu à mes attentes en répondu à mes attentes en 
allant en finale. »allant en finale. »
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En Bref...

Point-E, l’Intelligence artificielle qui transforme 
le texte en objets 3D

Avancée majeure pour les batteries à semi-
conducteurs pour qu’elles ne déclinent plus et se 

chargent en 5 min

Plusieurs personnalités du streaming 
français se mobilisent pour lutter 
contre le cyberharcèlement sur 
Twitch. Ils ont fondé le projet 
Place de la Paix (PDP). Cet outil 
vise à lutter « contre le sexisme, la 
misogynie et le racisme dans les 
tchats Twitch » souligne Billy sur 
Twitter, un des streamers ayant pris 
part à cette action.
Cette plateforme va pouvoir 
aider les chaînes présentes sur 
Twitch à identifier les messages 
problématiques, jugés « déplacés » 
et qui sont publiés en direct sur le 
chat en ligne, rapporte Le Figaro. 
« Place de la Paix est un projet 
qui repose sur une ressource sous-
exploitée sur Twitch : l’intelligence 
collective », pointe la plateforme sur 
sa page d’accueil.
Le ras-le-bol des streameuses
Le signal d’alarme a été tiré par 
des streameuses il y a quelques 
semaines. La vidéaste Maghla 
a notamment mis en avant les 
nombreux propos sexistes et 
misogynes présents sur le chat 
de sa chaîne. Des comportements 
poussant la streameuse à bloquer 
des comptes « par dizaine ».
Place de la Paix met à la disposition 
des propriétaires de chaînes ou 
modérateurs de chat un bot, c’est-
à-dire un compte automatisé, qui 
pourra être appelé à tout moment. 
Dès qu’un commentaire déplacé 
sera repéré, il suffira de taper « 
@PDP_Bot@username » pour 
identifier un utilisateur malveillant.

Une mise au ban radicale
L’internaute épinglé va être 
neutralisé par le bot et ne pourra 
plus écrire pendant 24h sur le fil 
de discussions du streamer. Des 
modérateurs examinent alors 
l’historique de l’utilisateur. Ils 
peuvent alors décider d’annuler 
la décision ou de « confirmer la 
malveillance ». Auquel cas, il sera 
impossible pour l’utilisateur de 
se connecter sur l’ensemble des 
chaînes inscrites sur le réseau Place 
de la Paix.

Après Dall-E et ChatGPT, 
OpenAI vient d’annoncer 
sa nouvelle Intelligence 
artificielle. Baptisée Point-E, 
elle est capable de générer des 
objets 3D sous la forme d’un 
nuage de points à partir d’un 
simple texte.
OpenAI, l’entreprise 
spécialisée dans l’Intelligence 
artificielle et qui compte Elon 
Musk parmi ses fondateurs, 
vient d’annoncer encore une 
nouvelle IA. Après Dall-E, 
une IA capable de générer des 
images à partir d’une ligne de 
texte, et ChatGPT, un chatbot 
nouvelle génération qui manie 
le langage naturel, le dernier 
projet en date s’attaque à la 3D.
Point-E fonctionne beaucoup 
comme Dall-E, à savoir qu’il 
suffit de lui décrire le résultat 
que vous voulez obtenir. 
Cependant, cette fois, il ne faut 
pas dépeindre une scène mais un 
objet. L’IA va alors modéliser 
l’objet en trois dimensions sous 
la forme d’un nuage de 4 000 
points. Le rendu peut ensuite 
être converti sous forme de 
mesh (ou maillage) pour être 
ensuite utilisé dans un logiciel 
de modélisation 3D classique.
Des algorithmes beaucoup plus 

rapides que tout ce qui existe

La firme a opté pour une 
approche en deux étapes, en 

générant d›abord une image 

en deux dimensions, comme 
le fait Dall-E. L›image est 
ensuite utilisée pour concevoir 
le modèle en trois dimensions. 
Pour cette seconde étape, l’IA 
a été entraînée sur des millions 
d’objets en 3D, associés avec 
leur rendu en deux dimensions, 
afin qu›elle apprenne à faire 
le lien et ensuite à générer les 
objets sans aide.
Ce n’est toutefois pas 
complètement inédit. Plus tôt 
cette année, Google a publié 
DreamFusion, sa propre 
IA capable de produire des 
objets 3D à partir d›un texte. 
Toutefois, les algorithmes de 
Google nécessitent plusieurs 
processeurs graphiques et des 
heures de calcul pour générer 
un objet. Point-E peut créer un 
objet en une minute ou deux 
en utilisant une seule carte 
graphique.
Les chercheurs espèrent 
améliorer la qualité des objets 
générés pour pouvoir les utiliser 
en impression 3D, et même dans 
des jeux ou pour l›animation. 
En plus d’un article détaillé, 
OpenAI a également publié 
le code source de Point-E sur 
GitHub, sous licence libre.

Des chercheurs sont 
parvenus à créer un 
prototype de batterie à 

semi-conducteurs dotée d’une 
nouvelle électrode prometteuse. 
Son alliage permet de régler 
le problème de stabilité que 
rencontre ce type de technologie 
et d’augmenter sa durée de vie.

Des chercheurs sont parvenus à 
créer un prototype de batterie à 
semi-conducteurs dotée d’une 
nouvelle électrode prometteuse. 
Son alliage permet de régler 
le problème de stabilité que 
rencontre ce type de technologie 
et d’augmenter sa durée de vie.
Augmenter l’autonomie et la 

durée de vie de la batterie
L’alliage permet de conserver 
les propriétés des ions lithium 
au fil des cycles de charge et de 
décharge. Avec ce procédé, les 
ions lithium ne se dilatent plus 
car les ions vanadium viennent 
remplir les espaces laissés 
vacants. Lors des tests, le 
prototype de batterie était doté 
d’une capacité de 300 mAh/g. 
Celle-ci s’est maintenue même 
après 400 cycles de charge et 
de décharge. Autrement dit, la 

batterie n’a pas décliné, comme 
c’est le cas habituellement avec 
les modèles à semi-conducteurs.
Ce prototype est observé de près 
par l’industrie des automobiles 
électriques. Cette technologie 
pourrait leur conférer une plus 
grande autonomie et rallonger 
la durée de vie des cellules. 
Enfin, le dernier atout est 
que, selon les chercheurs, une 
charge complète d’un véhicule 
électrique pourrait être réalisée 
en cinq minutes.
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La fécondation in vitro 
(FIV) est une procédure 
relativement fréquente 

depuis sa mise au point dans 
les années 80. Aujourd’hui, 
l’Intelligence artificielle 
pourrait permettre de faciliter 
le diagnostic des anomalies 
chromosomiques des embryons 
obtenus par FIV.
Depuis le premier « bébé 
éprouvette » en 1982, plus de 
400 000 enfants sont nés d’une 
fécondation in vitro, ou FIV, 
en France. Aujourd’hui, les 
scientifiques de l’université 
de médecine de Weill Cornell 
(États-Unis) proposent une 
Intelligence artificielle (IA) 
pour contrôler la qualité des 
embryons obtenus après la 
rencontre du spermatozoïde et 

de l’ovule sous le microscope. 
L’IA Stork-A est capable de 
prédire une aneuploïdie, c’est-
à-dire un nombre anormal 
de chromosomes, avec une 
précision de 70 %. Actuellement, 

la détermination de l’aneuploïde 
nécessite un test comparable à 
une biopsie et une analyse de 
l’ADN, deux procédures jugées 
coûteuses et invasives par les 
scientifiques. L’alternative qu’ils 

proposent et décrivent dans 
The Lancet Digital Health avec 
Stork-A se veut non invasive.
Prédire les anomalies 
chromosomiques grâce à des 
images
Stork-A fonde son diagnostic 
sur l’analyse d›images 
microscopiques d›embryons âgés 
de 5 jours (stade blastocyste), 
mais aussi de données extérieures 
comme l’âge de la donneuse 
et la qualité de l›embryon 
estimée par les techniciens en 
FIV. En combinant toutes ces 
informations, l›algorithme a 
prédit avec une précision de 
70 % une aneuploïdie et à 77,6 
% une aneuploïdie complexe, 
c›est-à-dire quand l’anomalie 
concerne plus d›un chromosome.
Pour l›instant, il ne s›agit que 

d›une preuve de concept. Si 
Stork-A a donné des résultats 
similaires sur des embryons issus 
d›une clinique indépendante en 
Espagne, l›IA doit encore être 
standardisée et confirmée son 
intérêt dans un essai clinique. 
« C’est encore un bon exemple 
de la façon dont l’IA peut 
potentiellement transformer 
la médecine. L›algorithme 
convertit des centaines de 
milliers d’images d›embryons en 
un modèle d’IA qui pourrait être 
utilisé pour améliorer l’efficacité 
des FIV et démocratiser son 
accès ainsi que réduire les coûts 
», conclut le professeur Olivier 
Elemento, de l’université Weill 
Cornell, et membre du groupe de 
recherche.

Encore un additif alimentaire 
incriminé dans la susceptibilité 
aux maladies inflammatoires de 
l’intestin. D’après une nouvelle 
étude, une exposition prolongée 
au colorant « Rouge allura AC » 
pourrait provoquer la colite.
Le colorant alimentaire E129, 
aussi appelé « Rouge allura AC 
», est suspecté de déclencher 
des maladies inflammatoires de 
l’intestin. D’après des chercheurs 
de l’université McMaster 
(Canada), une consommation 
à long terme de ce colorant 
favorise la susceptibilité à 
la colite chez la souris, via 
la sérotonine intestinale. 
En effet, le rouge allura AC 
augmenterait la production de 

ce neurotransmetteur présent 
dans l’intestin, ce qui modifierait 
ensuite la composition du 
microbiote intestinal et 
augmenterait la vulnérabilité à la 
colite.
L’additif alimentaire est un 
ingrédient courant des bonbons, 
boissons gazeuses, yaourts et 
fromages aromatisés, crèmes 
glacées, etc. Utilisé pour ajouter 
de la couleur et de la texture 
aux produits alimentaires, il est 
toujours autorisé en France alors 
que certains pays européens l›ont 
interdit.

Un colorant déjà suspecté 
d’être dangereux

De précédentes études suggèrent 
également que la consommation 

de rouge allura AC engendre 
certaines allergies, des troubles 
immunitaires et des problèmes 
de comportement chez les 
enfants, tels que le trouble 

déficitaire de l›attention avec 
hyperactivité (TDAH). La 
nouvelle étude publiée dans 
Nature communications suggère 
désormais un lien entre ce 

colorant alimentaire de synthèse 
(un facteur environnemental) et 
les maladies inflammatoires de 
l’intestin.
Les chercheurs notent que 
l’exposition intermittente au 
colorant chez les souris pendant 
12 semaines n’influence pas 
la susceptibilité à la colite. « 
Cependant, cette exposition 
pendant la petite enfance 
prédispose les souris à une 
susceptibilité accrue à la colite. 
En outre, la consommation 
chronique induit une colite 
légère, qui est associée à des 
taux élevés de sérotonine dans 
le côlon et à une altération de la 
fonction de barrière épithéliale. »

Le jeûne intermittent peut-il 
aider les diabétiques à contrôler 
leur maladie ? Une étude 
chinoise livre des éléments de 
réponse.
Le diabète de type 2 est une 
maladie métabolique qui 
apparaît à la faveur de l’âge, 
d’un mode de vie sédentaire 
et d’une alimentation riche en 
graisse. Le diabète n’est pas 
une fatalité, la maladie peut 
être combattue à l’aide de 
médicaments, mais aussi grâce 
à des modifications du mode de 
vie comme la reprise du sport ou 

un régime alimentaire plus sain. 
Ces ajustements favorisent aussi 
la perte de poids, l’obésité étant 
un facteur de risque important 
dans le diabète de type 2.
Le jeûne pour contrôler sa 
glycémie 
Une étude chinoise réalisée à 
l›université de Changsha a testé 
l›effet du jeûne intermittent 
sur le diabète de type 2 auprès 
de 72 adultes, âgés de 38 à 72 
ans, qui sont atteints du diabète 
depuis moins de dix ans. Les 
participants ont été séparés 
de façon aléatoire en deux 

groupes : le premier a suivi un 
jeûne intermittent et le second a 
mangé de façon classique.
Le programme de jeûne 
consistait à jeûner pendant 5 
jours — durant cette période la 
prise alimentaire était limitée à 
840 kcal par jour — puis à se 
nourrir de façon conventionnelle 
pendant dix jours. Ce cycle a 
été répété six fois sur une durée 
totale de 90 jours.
Sur les 36 diabétiques qui ont 
jeûné, 17 sont en rémission, 
c’est-à-dire que leur glycémie 
est stabilisée en dessous de 6,5 

% pendant plus de 3 mois et sans 
l’aide de médicament. Seule une 
personne dans l’autre groupe a 
pu atteindre cet objectif. Un 
an plus tard, 16 personnes du 
groupe ayant jeûné sont toujours 
en rémission. Le suivi n’est pas 
allé plus loin. Le jeûne a permis 
aux diabétiques de perdre du 
poids, 5 kg en moyenne. Pour 
les autres, la masse corporelle 
n’a presque pas diminué.
Cette petite étude randomisée 
suggère que la modification 
de l’alimentation peut aider 
les diabétiques à vaincre leur 

maladie. Un fait déjà connu de 
longue date des diabétologues. 
Ici, comme un déficit calorique 
accompagnait le jeûne 
intermittent, il est difficile 
de savoir si c’est le jeûne ou 
la restriction calorique qui a 
aidé les patients à réguler leur 
diabète. Une étude modeste 
qui ne changera pas la prise en 
charge de la maladie, mais un 
signal intéressant concernant les 
bénéfices du jeûne intermittent, 
dans un contexte médicalisé 
surveillé du diabète. Des effets 
à confirmer par d’autres études.

FIV : la qualité chromosomique des embryons pourrait 
être contrôlée par une IA

Le colorant Rouge allura AC, ou E129, serait impliqué
 dans l’apparition de maladies intestinales

Le jeûne intermittent pourrait aider les patients à vaincre 
leur diabète
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Mise au point par Jessie 
Inchauspé, cette 
nouvelle formule 

révolutionnaire permettrait de 
perdre du poids et être en meilleure 
santé. Comment ? En s’intéressant 
précisément à l’impact du glucose 
sur l’organisme et en continuant 
à manger nos aliments préférés, 
mais pas de n’importe quelle 
manière.

Qu’est-ce que la glucose 
révolution ?

Le glucose a un rôle indispensable 
dans notre vie. «C’est la 
principale source d’énergie 
de notre organisme. Nous le 
puisons en grande partie dans les 
aliments que nous mangeons» 
explique Jessie Inchauspé dans 
son livre. Pour écrire ce nouveau 
best-seller, elle s’est intéressée 
à l’importance d’équilibrer sa 
courbe glycémique au quotidien. 
La jeune femme s’est appuyée 
sur 300 études scientifiques pour 
mettre en lumière une méthode 
et distiller différents conseils 
qui permettraient de réguler les 
pics de glycémie (glycémie = 
concentration de glucose dans le 
sang) et ainsi perdre du poids mais 
pas seulement... En maitrisant ces 
pics, l’auteure précise qu’il serait 
possible d’agir sur de nombreuses 
problématiques comme les 
fringales, la fatigue chronique, le 
vieillissement accéléré, les rides 
et même les problèmes de peau. 
L’objectif serait donc de lisser la 
courbe de notre glycémie sur une 
journée afin de la rendre la plus 
plate possible et éviter ainsi tout 
un tas de désagréments. 

Qui est Jessie Inchauspé ?
Jessie Inchauspé est biochimisite, 
chercheuse en nutrition et 
spécialiste de la vulgarisation 
scientifique. A 19 ans, la jeune 
femme a subi une très lourde 
opération qui lui a laissé de 
grosses séquelles psychologiques. 
L›auteure a eu besoin de se 
reconnecter à son corps, de 
comprendre son fonctionnement 
et d›agir ainsi en conséquence. A 
travers ses propres expériences 
et l›analyse de différents travaux 
de recherche, Jessie Inchauspé a 
développé la glucose révolution. 

A l›aide d›un capteur de glucose 
fixé à son bras, elle s›est rendue 
compte que chaque grosse 
variation de sa glycémie avait 
un impact sur son état moral ou 
physique. Sur Instagram, son 
compte Glucose Goddess recense 
plus de 750 000 abonnés. Elle 
y dévoile de nombreux conseils 
alimentaires pour continuer à 
manger les aliments qui nous font 
plaisir mais en les consommant 
différemment.

Quels sont les conseils 
alimentaires tirés du livre 

«Faîtes votre glucose 
révolution» ? 

1. Mangez vos aliments dans le 
bon ordre

D’après plusieurs études, il 
suffirait de manger certains 
aliments dans un ordre précis 
pour modifier l’impact sur notre 
organisme et sur notre glycémie. 
Jessie Inchauspé recommande 
donc de manger d’abord les 
fibres (légumes, légumineuses...), 
les protéines, les graisses, les 
féculents et les sucres en dernier. 
Selon cette méthode, il serait 
donc inutile de transformer nos 
repas en supprimant les «mauvais 
aliments», il faudrait juste changer 
notre manière de les consommer.

2. Ajoutez des légumes en 
entrée de tous vos repas

«Plus il y a de fibres, mieux 
c›est» précise Jessie Inchauspé. 
Il faut donc ajouter à nos repas, 
n›importe quel légume ou 
légumineuse en entrée : épinards, 
carottes, lentilles, asperges, choux, 
asperges, cœurs de palmier... 
Les fibres permettent en effet de 
nourrir les bonnes bactéries de 
notre intestin, de renforcer notre 
microbiote... elles n›ont que 
des avantages, et surtout, elles 
permettent de lisser la courbe de 
notre glycémie afin d›éviter les 
fringales en cours de journée. 
3. Cessez de compter vos calories
Dans ce chapitre, la biologiste 
met un point d›honneur à changer 
notre rapport aux calories. Toutes 
les calories ne se valent pas et pour 
cause... Un beignet à 150 calories 
ou un yaourt grec à 150 calories 
n›aura pas le même impact sur 
l›organisme et la glycémie. «Nous 

pouvons sans crainte augmenter 
le nombre de calories composant 
un repas à condition qu›elles 
nous permettent de limiter le pic 
de glucose, autrement dit si les 
molécules sont des fibres, des 
graisses ou des protéines.» détaille 
l’écrivaine.

4. Lissez la courbe de votre 
petit déjeuner

Pour bien commencer la 
journée, veillez à bien choisir les 
aliments de votre petit déjeuner. 
Idéalement, il faut opter pour des 
aliments qui lissent la courbe de 
votre glycémie afin d›obtenir une 
sensation de satiété et stabiliser 
votre énergie.
5. Mangez n’importe quel type 

de sucre, ils se valent tous
Sur ce point, Jessie Inchauspé 
précise que tous les sucres ont le 
même effet sur l›organisme. Elle 
va même plus loin et détaille : 
«Tous les sucres sont naturels, car 
tous sont issus d’une plante. Il n›y 
a pas de bon ou de mauvais sucre.» 
En partant de ce principe, la jeune 
chercheuse en nutrition conseille 
donc de choisir son sucre préféré 
et de s’en délecter (toujours avec 
modération). Evidemment, si 
l’envie de sucré se fait sentir, 
l’idéal est de consommer des 
fruits frais entiers car le glucose 
et le fructose sont dosés à faible 
concentration et en association 
avec des fibres. 
6. Choisissez un dessert plutôt 

qu’un goûter sucré
Pour répondre favorablement 
à une envie d’aliment sucré, 
l’auteure conseille de le déguster 
en dessert après un repas et surtout 
pas pour le goûter ou en cours de 
journée. «En mangeant le sucré 
après le repas, nous atténuons le 
pic de glucose» souligne t-elle.

7. Buvez du vinaigre avant de 
manger

Pour limiter les petits creux, 
dompter son appétit et brûler 
davantage de graisse, Jessie 
Inchauspé recommande de boire 
un grand verre d›eau avec une 
cuillère à soupe de vinaigre avant 
de manger du sucré. Le meilleur 
en terme de goût ? Le vinaigre de 
cidre. 

8. Après les repas, bougez !

L’objectif ? Faire travailler ses 
muscles ! Après avoir mangé des 
sucres ou des féculents, il serait 
très indiqué de faire de l’exercice 
: sport ou simple balade digestive. 
En effet, les muscles utiliseront 
ainsi l›excès de glucose dans le 
sang pour atténuer le pic, réduire 
le risque de prise de poids et éviter 
une baisse d›énergie.

9. Habillez vos glucides 
«Lorsque vous mangez des 
glucides (il n’est pas question de 
s’en priver), prenez l’habitude 
d’ajouter des fibres, des protéines 
ou des matières grasses et de 
les manger en premier quand 
c›est possible.» confie Jessie 
Inchauspé. En effet, habiller 
les glucides permet de réduire 
l’impact du glucose et sa rapidité 
d’absorption dans l’organisme. 
L’auteure conseille donc de garnir 
son toast d’avocat et de fromage, 
d’ajouter des herbes fraîches à son 
riz qu›il soit blanc ou complet. En 
bref, le pain, les pâtes, la polenta, 
les céréales devraient toujours 
être accompagnés par n›importe 
quel légume, des graisses et des 
protéines. 
Que manger au petit déjeuner 
selon la glucose révolution ? 

L’un des conseils les plus 
importants rapportés dans son 
livre est de ne plus manger sucré 
au petit déjeuner. Pourquoi ? 
«Comme vous le savez, lorsque 
nous consommons du glucose, 
nous sécrétons de l›insuline pour 

l’extraire de notre circulation 

sanguine et nous protéger de 

ses méfaits. Au lieu de rester 
dans l’organisme et de servir 

de carburant, les molécules tout 

juste digérées sont donc stockées 

sous forme de glycogène ou de 

graisse.» écrit Jessie Inchauspé. 

En s›appuyant sur plusieurs 

études, la jeune femme a pu en 

conclure qu’en consommant 

un petit déjeuner sucré, la faim 

aura tendance à revenir bien plus 

rapidement au cours de la journée, 

mais aussi que la glycémie 

restera déréglée jusqu’au dîner. 

En mangeant salé le matin, vous 

aurez plus d›énergie, moins envie 

de manger entre les repas, un 

ventre moins ballonné, et vous 

serez de meilleur humeur.

Le petit déjeuner salé idéal :

une bonne dose de protéines : 

yaourt grec, skyr, tofu, œufs, 

viande, fromage

des fibres : tous les légumes 
comme les tomates, les épinards, 

les champignons...

des matières grasses : beurre, huile 

d›olive, avocat, amandes, graines 

de chia, de lin...

des glucides et des fruits (en 

option) : des flocons d’avoine, du 
pain grillé, fruit entier...

Comment appliquer son eye-
liner avec son doigt ?

Pour réussir cette astuce, il 
convient de se munir d’un crayon 
pour les yeux et de tracer un 
point sur le côté de son index, 
puis de placer ce dernier sur le 
coin externe de son œil. Il suffit 
ensuite de faire glisse sont doigt 
vers le haut, pour créer le trait. Si 

le résultat est impressionnant, il 
semblerait qu’il soit possible de 
faire encore plus simple que ça !
Sur son compte, la maquilleuse 
@roni4444ka a partagé sa 
version de l’astuce, en montrant 
qu’il est possible d’obtenir un 
résultat tout aussi canon en se 
donnant moins de mal. Pour ça, 
elle utilise un crayon eye-liner 

crémeux et le place juste en 
dessous des cils supérieurs, en 
coin externe de l’œil, en traçant 
un trait au ras de cil. Elle effectue 
ensuite le même geste au niveau 
des cils inférieurs. Ensuite, elle 
utilise l’extrémité de l’ongle 
de son index pour tirer le trait 
vers l’extérieur, traçant le trait 
d’eye-liner en un rien de temps. 

En commentaire, les internautes 
semblent valider totalement cette 
technique. On peut y lire : «C’est 
si simple, j’adore !» ou encore 
«C’est ce que je fais ! C’est 
tellement plus facile !»
Si ces deux astuces semblent 
marcher, il faut quand même 
prendre quelques précautions. 
Tout d›abord, veillez à avoir 

les doigts propres, pour ne pas 

risquer de déposer des bactéries 

dans vos yeux. Pour la deuxième 

astuce avec l›ongle, en plus de 

la propreté, veillez à ce qu›il 

ne soit pas trop long, pour 

ne pas provoquer d›irritation 

autour de l’œil, là où la peau est 

naturellement plus sensible.

Glucose Révolution 

 la méthode miracle pour perdre du poids ?

Astuce beauté...
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Pas moins de 35 artistes de 
21 wilayas participeront 
à la quatrième édition du 

colloque de Mostaganem sur la 
calligraphie arabe, l’enluminure 
et la miniature, qui se tiendra du 
25 au 28 décembre, a-t-on appris, 
vendredi, des organisateurs.
La même source a précisé 
que la maison de la culture 
«Ould Abderrahmane Kaki», 
qui organise l’événement, en 
coordination avec le musée 
national de l’enluminure, de la 
miniature et de la calligraphie, a 
jusqu’à présent reçu des demandes 
de participation de 20 artistes dans 
l’art de la calligraphie arabe et 15 
autres artistes dans l’enluminure 

et la miniature de 21 wilayas.
Le programme de cette édition 
comprend une exposition des 
œuvres des différents participants, 
qui se tiendra à la Galerie des Arts 
à la maison de la culture «Ould 
Abderrahmane Kaki» et une 
intervention du Professeur Mehdi 
Soussi de l’université Abdelhamid 
Ben Badis de Mostaganem sur ses 
trois arts créatifs, ajoute la même 
source.
Le calligraphe syrien, Atef 
Dallah, encadrera un atelier 
d’art en calligraphie arabe, en 
parallèle avec les artistes algérien 
Oumhand Haddouche et l’irakien 
Salah Shirzad pour deux autres 
ateliers, le premier en enluminure 

berbère et le second en enluminure 

islamique.

L’événement vise à mettre 

en lumière l’esthétique de 

la calligraphie arabe, des 

enluminures islamique et 

amazigh, ainsi que la miniature, 

et leur impact sur l’architecture, 

la culture et la civilisation en 

Algérie, à rapprocher des artistes 

spécialisés dans ces domaines 

et à leur offrir un espace pour 

échanger des expériences, affiner 
leur savoir-faire et préserver ce 

patrimoine culturel et artistique, 

ont indiqué les organisateurs.

Le 15e Festival national du 
Théâtre professionnel (Fntp) 
s’est ouvert vendredi à Alger 
avec «Nahw En’Nour» (vers 
la lumière), une reprise 
d’un spectacle de danse 
chorégraphique présentée par 
la troupe historique du FLN en 
1958.
Accueilli au Théâtre national 
Mahieddine-Bachtarzi, (TNA), 
le 15e Fntp célébrant le 60e 
anniversaire du recouvrement 
de l’Indépendance nationale, est 
dédié au doyen des comédiens, 
membre de la troupe historique 
du FLN et ancien directeur du 
TNA, Taha El Amiri, Ahmed 
Stembouli de son vrai nom.
Le 15e Fntp a choisi d’ouvrir 
ses portes avec le spectacle, 
«Nahw En’Nour», un Hymne au 
combat libérateur de l’Algérie 
en guerre contre le colonialisme 
français, repris et mis en scène 
par le chorégraphe et metteur en 
scène Riadh Beroual.
Présenté en 1958 déjà par la 
troupe historique du FLN, 
«Nahw En’Nour «raconte en une 

heure de temps, la détermination 
des algériens à en découdre avec 
le colonialisme français.
Dans une nouvelle conception de 
mise en scène, les interventions 
officielles annonçant 
solennellement l’ouverture du 
15 Fntp, ont été incluses dans 

le spectacle par le génie créatif 
de Riadh Beroual, impliquant 
la ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji et le 
directeur du TNA, Mohamed 
Yahiaoui, dans le contenu de la 
trame du spectacle.
Dans leurs différentes 

allocutions, Soraya Mouloudji et 
Mohamed Yahiaoui ont rappelé 
l’»importance de l’événement», 
soulignant qu’il était «un 
carrefour incontournable pour 
tous les artistes «.
La ministre de la Culture et 
des Arts a également annoncé 
une «dynamique théâtrale 
particulière pour l’année 2023 
avec la production des projets 
de création en lien avec le 60e 
anniversaire du recouvrement 
de l’Indépendance» et la 
finalisation de nombreux autres 
projets et événements.
Sur une scénographie de Zine El 
Abidine Khettab et une musique 
d’Anis Djama et Abdelkader 
Soufi, le spectacle, soutenu par 
les interventions des comédiens, 
Mohamed Takired et Mourad 
Oudjit, a connu également la 
présentation des membres du 
Jury et la montée solennelle sur 
les planches de Taha El Amiri, 
longtemps applaudi par le 
nombreux public présent.
Sur scène, les danseurs ont 
bien porté le thème de la 

chorégraphie, se donnant 
la réplique par la grâce du 
mouvement et la beauté du 
geste.
Auparavant, l’Orchestre et la 
Chorale de la protection civile, 
ont gratifié le nombreux public 
de passants qui s’est constitué à 
l’entrée du TNA, d’un florilège 
de chansons dans les genres, 
patriotique et algérois.
Treize spectacles en compétition 
et une trentaine d’autres en off, 
programmés dans les salles Ibn 
Khaldoun, Théâtre municipal 
d’Alger-Centre et Hadj-Omar 
au TNA, animeront jusqu’au 1 
janvier 2023, le 15e Fntp qui se 
poursuit avec l’entrée en lice, 
samedi du spectacle, «Leflouka»
(l’embarcation),premier à entrer 
en compétition, de l’association 
«Es’Serkha».
Des conférences, des masters-
class, des spectacles de rue, sont 
également au programme du 
15e Fntp.

Vingt-quatre (24) photographes 
professionnels et amateurs 
participent au concours de 
photographie ouvert jeudi après-
midi à la maison de la culture 
Tahar Ouettar de Souk Ahras.
Initiée conjointement par l’Office 
national des droits d’auteur 
et droits voisins (ONDA) et 
la maison de la culture, cette 
manifestation qui se poursuivra 
jusqu’au 24 décembre a été 
ouverte par les autorités de wilaya 
en présence de photographes et 
d’intellectuels.

Cette activité d’animation 
culturelle tenue sous le slogan «la 
photo: beauté et communication 
entre les générations» vise à 
valoriser les talents des jeunes 
photographes, a indiqué le 
directeur de la culture et des arts, 
Tahar Arris, qui a estimé que ce 
concours prépare le terrain pour 
l’organisation d’autres salons 
nationaux et régionaux.
Placée sous l’égide du ministère 
de la Culture et du wali de Souk 
Ahras, la manifestation présente 
au public des photos à dimension 

touristique, mettant en valeur 
la nature pittoresque du pays, 
ses traditions de ses habitants 
ainsi que ses sites historiques 
et archéologiques dont ceux de 
Souk Ahras.
Selon les organisateurs, le 
concours qui encourage la 
créativité chez les jeunes 
sera clôturé samedi par le 
décernement de cinq prix 
récompensant les lauréats des 
trois premières places en plus du 
prix du jury et du prix du plus 
jeune participant.

Le 4e colloque de la calligraphie arabe, l’enluminure 
et la miniature à Mostaganem

Le 15e Festival national du Théâtre professionnel 
s’ouvre à Alger

Souk Ahras: 24 participants au concours de photographie
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La ville d’Umm Qais, dans le nord 
de la Jordanie, a été classée parmi 
les meilleurs villages touristiques 
de 2022 par l’Organisation 
mondiale du tourisme (OMT) des 
nations unies.
Nayef Fayez, ministre jordanien 
du Tourisme et des Antiquités, a 
expliqué que ce classement allait 
promouvoir le tourisme dans le 
pays et augmenter les possibilités 
d’emploi dans les communautés 
locales.
Selon l’agence de presse 
jordanienne, c’est une stratégie 
nationale qui a placé le secteur du 
tourisme au cœur de l’économie 

et de la société jordaniennes, a 
déclaré M. Fayez mercredi.
Pour célébrer cette réalisation, 
des festivals, des expositions 
consacrées à l’art, au secteur 
industriel et à l’artisanat ainsi que 
des forums seront organisés dans 
la ville.
Umm Qais figurait parmi les 
cent trente-cinq sites jugés par 
les États membres de l’OMT sur 
la base d’une série de critères 
portant sur les ressources 
culturelles et naturelles, leur 
promotion et leur conservation et 
la durabilité économique, sociale 
et environnementale, entre autres.

Cette initiative fait partie d’un 
programme de l’OMT qui 
vise à promouvoir le tourisme 
et le développement rural, 
l’amélioration de la connectivité, 
des infrastructures, de l’accès au 
financement et à l’investissement 
ainsi que le développement de 
l’éducation et des compétences.
Umm Qais est situé dans le 
nord-ouest de la Jordanie, sur les 
collines qui surplombent la vallée 
du Jourdain. Elle est connue 
pour ses impressionnantes rues 
à colonnades, sa terrasse voûtée 
et les ruines de deux théâtres 
antiques.

Vingt tombes qui datent 
d’au moins deux mille 
cinq cents ans ont été 

découvertes en Égypte sur un site 
archéologique.
Constituées de briques de boue 
et de fosses simples, ces tombes 
remonteraient à la fin de l’ère 
Sawy, entre 664 et 525 avant J.-
C., renvoyant très probablement à 
la 26e dynastie.
La découverte a été faite à Tell 
el-Deir, à New Damietta, dans le 
nord de l’Égypte, où la mission 
archéologique égyptienne affiliée 
au Conseil suprême des antiquités 
a mené les fouilles.
Moustafa Waziri, secrétaire 
général du Conseil suprême 
des antiquités, déclare que cette 
découverte apporte de nouvelles 
informations importantes sur 
l’histoire du gouvernorat de 
Damiette.

Aymane Ashmawy, chef du 
département des antiquités 
égyptiennes du conseil, affirme 
que la conception architecturale 
des tombes et des objets de 
poterie trouvés à l’intérieur est un 
bon indicateur de leur âge.
Qutb Fawzy, chef du Département 

central des antiquités de la Basse-
Égypte et du Sinaï, ainsi que de la 
mission archéologique, soutient 
que des éclats d’or utilisés pour 
recouvrir les corps des personnes 
enterrées avaient également été 
découverts, ainsi qu’une gamme 
d’amulettes funéraires et de 

modèles miniatures utilisés pour 
préserver les parties du corps lors 
du processus de momification.
Le directeur du district des 
antiquités de Damiette, Reda 
Saleh, précise que la mission 
poursuit ses travaux sur le site 
dans le but de découvrir les 

secrets de la nécropole de Tell el-
Deir. Il ajoute que de nombreuses 
coutumes et méthodes 
d’inhumation de civilisations 
successives ont été révélées.
En 2019, des archéologues 
ont déterré sept pièces d’or 
qui remontent à l’époque 
byzantine et un groupe de statues 
ouchebties qui portent le sceau de 
Psammétique II, l’un des rois de 
la 26e dynastie.
Ahmed Issa, ministre égyptien 
du Tourisme et des Antiquités, 
indique que deux cent cinquante 
missions archéologiques à travers 
le monde sont en cours en Égypte, 
ainsi que quarante-cinq travaux 
de fouille.
Il précise que le pays cherche à 
augmenter le nombre de visiteurs 
pour atteindre ses objectifs 
touristiques.

L’heure du mea culpa. Le tabloïd 
britannique The Sun a dit regretter 
ce vendredi la publication d’un 
article du chroniqueur Jeremy 
Clarkson qui s’en prenait 
violemment à Meghan Markle et 
annoncé le retrait du texte de ses 
archives.
Dans une chronique la semaine 
dernière, après le deuxième 
volet de la série documentaire 
de Netflix consacrée au départ 
fracassant de la monarchie 
britannique du prince Harry et 
son épouse Meghan, accusant 
notamment la presse de racisme, 
Jeremy Clarkson exprimait son 

aversion pour la duchesse de 
Sussex.
« Une marche de la honte » 
comme dans Game of Thrones
« Je la hais. (…) La nuit, je 
n’arrive pas à dormir et je reste 
étendu, grinçant des dents et 
rêvant du jour où on la fera défiler 
nue dans les rues de toutes les 
villes du Royaume-Uni, pendant 
que la foule criera ‘’Honte !’’ et 
lui jettera des excréments dessus 
», écrivait-il. L’article a suscité un 
nombre de plaintes record (plus 
de 20.000) auprès du régulateur 
britannique de la presse et de 
nombreuses condamnations de 

personnalités publiques.
Le Sun avait retiré l’article 
lundi de son site Internet, à la 
demande de son auteur, lequel 
avait invoqué sur Twitter « une 
référence maladroite à (la série) 
Game of Thrones ». « Cela a 
été mal pris par de nombreuses 
personnes. Je suis horrifié d’avoir 
causé tant de peine et je serai plus 
prudent à l’avenir », avait-il écrit.
Dans l’une des séquences les plus 
marquantes de Game of Thrones, 
un personnage féminin subit une 
« marche de la honte », où elle 
est forcée de déambuler nue dans 
les rues pendant que les gens lui 

jettent des ordures.
« Les opinions des chroniqueurs 
leur appartiennent, mais en 
tant qu’éditeur, nous réalisons 
qu’avec la libre expression 
vient la responsabilité », a écrit 
le journal ce vendredi sur son 
site. « Nous, au Sun, regrettons 
la publication de cet article et 
sommes sincèrement désolés », 
poursuit le tabloïd, qui explique 
que le texte a été retiré de son 
site et de ses archives. Ce n’est 
pas la première fois que Jeremy 
Clarkson s’illustre par des propos 
outranciers ou provocateurs.

Umm Qais, en Jordanie, parmi les meilleurs villages
 touristiques de l’OMT pour 2022

Découverte de vingt tombes qui remontent à deux mille 
cinq cents ans en Égypte

Le tabloïd The Sun « regrette » une violente chronique 
contre Meghan Markle
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Le rappeur canadien Tory 
Lanez a été jugé coupable 
vendredi par un tribunal 

de Los Angeles d’avoir tiré 
dans les pieds de la chanteuse 
Megan Thee Stallion lors d’une 
dispute en 2020, après une 
soirée hollywoodienne trop 
arrosée.
Tory Lanez, Daystar Peterson de 
son vrai nom, a notamment été 

jugé coupable d’agression avec 
une arme semi-automatique et 
port d’une arme non déclarée.
Le rappeur de 30 ans, qui a 
plaidé non coupable et n’a pas 
témoigné lors du procès, a été 
écroué immédiatement après 
le verdict et encourt plus de 20 
ans de prison, selon plusieurs 
médias américains. Sa peine 
doit être prononcée le 27 

janvier.
Aux Etats-Unis, cette affaire a 
servi de symbole concernant le 
traitement des femmes dans le 
milieu du hip hop. Elle remonte 
à juillet 2020 et trouve ses 
origines dans une dispute entre 
les deux ex-amants après une 
soirée chez Kylie Jenner.
Les deux stars revenaient de la 
soirée en voiture, en compagnie 
de l’assistante personnelle 
de Megan Thee Stallion, qui 
était également tombée sous le 
charme du rappeur canadien. 
Une querelle a alors éclaté.
Devant les jurés, la rappeuse 
Megan Thee Stallion, qui a 
collaboré avec Beyoncé et 
remporté trois Grammy Awards 
en 2021, a décrit son effroi 
lorsque son ex-amant lui a tiré 
dans les pieds.
«Je suis choquée. J’ai peur. 
J’entends les coups partir et je 
n’arrive pas à croire qu’il est 
en train de me tirer dessus», a 
expliqué l’artiste, Megan Pete 
de son vrai nom.
Pour étouffer l’incident, Tory 
Lanez lui a proposé «un million 
de dollars» pour se taire, a 

raconté l’interprète, notamment 
connue pour son titre «Savage».
Histoire d’«égo»
Selon la procureure Kathy 
Ta, l’affrontement a eu lieu à 
cause de «l’égo meurtri» de 
Tory Lanez. Le Canadien était 
irrité «parce que Megan avait 
plus de succès que lui», a-t-elle 
souligné dans son réquisitoire.
«Il avait un égo surdimensionné 
et n’a pas supporté de se faire 
manquer de respect», a insisté 
la magistrate.
De son côté, la défense de Tory 
Lanez a fustigé une enquête 
selon elle bâclée. L’avocat du 
rappeur, George Mgdesyan, 
a réduit ce cas à «une affaire 
de jalousie». Selon lui, c’est 
l’assistante personnelle de 
Megan Thee Stallion qui a tiré 
elle-même sur la chanteuse.
Selon l’enquête, cette assistante 
a envoyé un SMS quelques 
minutes après l’incident, où elle 
réclamait de l’aide et a écrit: 
«Tory shot Meg».
Peu après l’incident, la voiture 
des deux stars a été arrêtée par la 
police. Transportée à l’hôpital, 
la chanteuse a initialement 

assuré s’être blessée les pieds 
avec des morceaux de verre.
Devant le tribunal, Meghan 
Thee Stallion a mis sa réaction 
sur le compte d’une méfiance 
envers la police, quelques 
mois seulement après la mort 
de George Floyd et Breonna 
Taylor, deux Afro-américains 
tués par les forces de l’ordre.
«A l’époque, nous sommes au 
pic des violences policières», 
a-t-elle rappelé. «Je ne me sens 
pas en sécurité dans la voiture. 
Je ne me sens pas en sécurité 
avec les policiers non plus.»
Après le verdict, le procureur 
de Los Angeles George Gascon 
a salué dans un communiqué le 
«courage incroyable» de Megan 
Thee Stallion.
«Les femmes, et 
particulièrement les femmes 
noires, ont peur de dénoncer des 
crimes comme les agressions 
ou les violences sexuelles 
parce que trop souvent elles 
ne sont pas crues», a-t-il réagi. 
«Ce procès (...) a souligné les 
nombreuses choses à mieux 
faire pour notre société.»

«Avatar 2» a réalisé un des 20 
meilleurs démarrages du siècle, et 
le meilleur de l’année en France, 
laissant espérer un rebond du 
cinéma en salles après les années 
de pandémie, plus favorables aux 
plateformes de streaming. 
Treize ans après «Avatar», qui 
a approché les trois milliards 
d’euros de recettes, «Avatar: la 
voie de l’eau» a réuni plus de 2,7 
millions de spectateurs. 
Selon les données de CBO Box 
office mercredi, c’est l’un des 20 
meilleurs démarrages du siècle, 
alors qu’»Avatar» n’était que 
24e. 
Avec ses 2,740 millions 
d’entrées, ce deuxième épisode 
de la saga de James Cameron fait 
légèrement mieux que le premier 
en 2009, qui avait atteint 2,648 
millions d’entrées en première 
semaine. 
C’est le 18e meilleur démarrage 
sur sept jours en France depuis 
2001, et le meilleur depuis 
«Spider-Man: No Way Home» 
en décembre 2021, avec 2,779 
millions d’entrées. Avant cela, 
il faut remonter à 2019, avant 
la pandémie de Covid-19, pour 
retrouver un tel niveau d’entrées 
en première semaine. 
«Avatar: la voie de l’eau» a écrasé 
la concurrence lors de la semaine 
du 14 au 20 décembre, marquée 
par la fin de la Coupe du monde 
de football, et la demi-finale et la 
finale jouées par la France. 

Le deuxième épisode, avec 3h12, 
est plus long d’une demi-heure 
que le premier. 
Se déroulant de nouveau sur la 
planète Pandora, «La voie de 
l’eau» est une suite plus d’une 
décennie après les événements 
du volet inaugural. 
Sorti vendredi en Amérique du 
Nord, il avait totalisé quelque 134 
millions de dollars de recettes sur 
les trois premiers jours. 
«Avatar», présenté comme une 
révolution technologique par 
son utilisation de la 3D, avait 
été l’un des plus grand succès de 
l’histoire du cinéma. 
En France il avait totalisé 14,775 
millions d’entrées, au bout de 19 
semaines d’exploitation. Et dans 
le monde entier, il avait détrôné 
le record de recettes déjà établi 
par le même James Cameron 

avec «Titanic» en 1997. 
Tournages en apnée 

Le réalisateur prévoit cinq 
épisodes, mais a déjà prévenu 
qu’il ne serait pas nécessairement 
derrière la caméra à chaque fois. 
Le Canadien de 68 ans ne cesse 
de clamer sa fascination pour les 
fonds marins, qui avait trouvé 
une expression déjà très aboutie 
dans «Titanic», et qui s’épanouit 
sur une planète menacée par la 
convoitise des humains. 
Avant de conquérir le public, 
l’univers bleu d’»Avatar 2» a 
fasciné la critique cinéma en 
France. 
«Blockbuster magistral nous 
projetant dans une nature 
sublimée et menacée par un 
impérialisme écocide, le film 
de James Cameron emporte le 
spectateur au-delà des frontières 

connues du cinéma», écrivait 
Libération. 
«Une épopée de plus de 
trois heures sidérante. Du 
grand spectacle qui rend 
métaphoriquement hommage à 
la beauté de notre planète bleue», 
selon L’Humanité. 
«Ce spectacle familial 
hyperimmersif, où l’on voit 
défiler, médusés, des images 
fantastiques d’une beauté 
irréelle et de sidérantes créatures 
aquatiques, doit beaucoup à 
son réalisateur, à son génie 
scientifique, son sens du 
romanesque et son amour des 
belles images», expliquait Le 
Parisien. 
Le tournage a nécessité des 
moyens techniques colossaux, 
avec des tournages aquatiques 

périlleux, en apnée, et une palette 
extrêmement large d’effets 
spéciaux. 
James Cameron a salué 
l’immense équipe dont il est 
entouré. 
«J’aime penser que (la production 
du film) est comme une grande 
communauté hippie avec un tas 
de grands artistes», affirmait le 
réalisateur. «La technologie ne 
crée pas l’art. Ce sont les artistes 
qui créent l’art». 
Environ deux tiers des 
spectateurs français ont vu le 
film dans des salles proposant 
3D HDR et technologie HFR, 
et dans la majorité des cas, en 
salles premium, soulignaient en 
début de semaine les studios 20th 
Century.

Le rappeur Tory Lanez jugé coupable d’avoir tiré 
sur la chanteuse Megan Thee Stallion en 2020

«Avatar 2» réalise un des 20 meilleurs démarrages 
du siècle
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Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a été distingué mercredi par la 
Coalition mondiale pour El-
Qods et la Palestine (GCQP) à 
l’ouverture de son 13e congrès 
tenu à Istanbul en Turquie, 
en reconnaissance du rôle de 
l’Algérie dans l’unification des 
rangs palestiniens ainsi que 
ses efforts inlassables dans le 
soutien à la Palestine outre la 
mobilisation du soutien arabe 
et international en faveur de 
cette cause.
Le trophée de cette distinction 
a été reçu par le recteur 
de Djamaâ El-Djazaïr, 
Mohamed Maâmoun Al 
Kacimi en présence du consul 
général d’Algérie à Istanbul, 
Abdelghani Amara.
La Conférence mondiale des 
visiteurs de Bayt Al Maqdis, 
organisée sous le slogan 
«Alliés pour sa libération», 

en collaboration avec 
l’Association Al-Baraka pour 
l’action humanitaire, se tient 
en présence de plus de 500 
participants issus de 67 pays en 
plus de dirigeants et de chefs 
de mouvements, d’instances 
et d’établissements dans le 
monde islamique et nombre de 
penseurs et de savants.
Le SG de la GCQP, Mounir 
Said, a indiqué lors de la séance 
d’ouverture, que «l’Algérie a 
répondu à la normalisation en 
confirmant que la Palestine 
constitue une ligne rouge tout 
en essayant de rassembler la 
composante palestinienne et 
de renforcer la présence de 
cette cause en Algérie lors du 
31e Sommet arabe».
De son côté, le vice président 
de la GCQP, président de 
l’association Al-Baraka, 
Ahmed Ibrahimi, a affirmé que 
«l’Algérie a pris une position 
claire en rejetant le crime 

de normalisation, la cause 
palestinienne étant une cause 
centrale pour l’Algérie».
«Le Congrès se tient dans 
une conjoncture favorable 
et des mutations positives à 
l’intérieur et à l’extérieur de la 
Palestine, la première étant la 
réalité de l’acte de résistance», 
a-t-il souligné.
Une réalité traduite par «le 
rejet, on ne peut plus clair, 
tant par les paroles que par 
les actes, des partisans de la 

normalisation par tous les pays 
de la région», a-t-il soutenu.
De son côté, le président de 
la Coalition, Hammam Said 
a précisé que «les actions 
en faveur d’El-Qods et de la 
mosquée d’Al-Aqsa requièrent 
des efforts gigantesques à 
déployer par les pays et les 
institutions de la Oumma, afin 
de parvenir à la libération de la 
Palestine».
Dans une allocution prononcée 
lors de la séance d’ouverture, 

M. Hammam a démontré que 
les congressistes mais aussi 
les peuples étaient appelés à 
«apporter leur contribution 
en faveur de la résistance 
du peuple palestinien et à 
participer à sa libération de 
l’occupation et à sa délivrance 
de l’injustice qu’il subit, de 
manière à lui permettre de 
regagner son pays».
Pour sa part, le SG de l’Union 
internationale des Oulémas 
musulmans (UIOM), Ali 
Mahieddine Al Kara Daghi 
a averti que «l’inertie des 
peuples musulmans et 
des institutions officielles 
concernées par la mosquée 
d’Al-Aqsa nuit plus à la 
cause que les agissements des 
gouvernements extrémistes 
d’occupation», appelant à 
l’impératif d’»inculquer 
l’amour de la cause 
palestinienne à nos jeunes et à 
nos enfants».

La liste des eurodéputés 
accusés d’avoir été 
corrompus par le 

Maroc en contrepartie de 
services rendus ne cesse 
de s’allonger, au moment 
où l’enquête déclenchée 
par le parquet fédéral belge 
concernant ce retentissant 
scandale de corruption au 
sein du Parlement européen 
suit toujours son cours, ont 
rapporté lundi des médias.
Cité dans un premier temps 
par les enquêtes menées 
par la chaîne d’information 
française BFMTV et le 
Journal du Dimanche 
(JDD), comme étant l’un des 
eurodéputés ayant bénéficié 
de cadeaux et voyages 
payés par le Maroc, l’ancien 
maire d’Hellemmes, en 
France, Gilles Pargneaux, 
vient d’être enfoncé par son 
ex-collègue portugaise au 
Parlement européen, Ana 
Gomes (2004-2019) qui le 
taxe de «lobbyiste effronté 
du Maroc».
«A-t-il déjà fait l’objet d’une 

enquête ? Il devrait !», a-t-
elle tweeté, en référence à 
Gilles Pargneaux, les deux 
personnes ayant siégé au sein 
du même groupe à Bruxelles.
Selon les conclusions de 
la chaîne BFMTV, l’ex-
eurodéputé français, qui était 
durant ses deux mandats 
(2009-2019) à la tête du 
groupe d’amitié UE-Maroc, 
une structure informelle 
chargée de tisser des liens 
entre l’Union européenne 
et le royaume, recevait 
«durant ses visites régulières 
au Maroc des cadeaux», 
affirmant que «des photos 
des cadeaux existent sur son 

compte Facebook».
Rappelant, dans ce contexte, 
que la réception de cadeaux 
est une pratique encadrée au 
sein du Parlement européen, 
selon un «code de conduite» 
adopté en 2011 interdisant aux  
eurodéputés d’accepter de la 
part des lobbies des cadeaux 
matériels ou immatériels 
d’une valeur supérieure à 
150 euros, BFMTV a affirmé 
que l’ex-député français s’est 
engagé entièrement en faveur 
des thèses marocaines.
Sahara occidental, Maroc-
UE, Union africaine, droits de 
l’Homme, détenus sahraouis 
de Gdeim Izik, entre autres, «il 

n’y a pas un sujet pour lequel 
l’eurodéputé ne mouille la 
chemise pour défendre haut 
et fort les thèses de Rabat», 
a souligné le média français, 
en rapportant des écrits d’un 
site d’information marocain 
de mai 2017.
«L’engagement de 
l’eurodéputé a été reconnu 
par les autorités marocaines 
qui l’ont remercié par de 
multiples distinctions», a, 
en outre, affirmé le média 
français.
Allant, dans le même sens, le 
sénateur socialiste français du 
Nord, Patrick Kanner, qui a 
longtemps côtoyé Pargneaux 
au sein de la fédération PS, 
a assuré que ce dernier «a 
toujours montré son affection 
pour le Maroc et les autorités 
marocaines», lui qui est marié 
à une Marocaine et a adopté 
des enfants marocains.
Dans une interview donnée 
à un site d’information 
marocain en 2013, Gilles 
Pargneaux a déclaré que le 
Maroc devait avoir «une 

présence accrue au Parlement 
européen». Une phrase qui 
résonne étonnamment au vu 
des révélations actuelles à 
Bruxelles.
Après avoir quitté le 
Parlement européen en 2019, 
il a fondé une ONG qu’il 
préside aujourd’hui. C’est 
«avec un homme qui lui avait 
remis une décoration dans le 
passé», au Maroc, qu’il a mis 
sur pieds cette fondation, a 
précisé l’enquête du JDD.
Si cette structure dit avoir 
«pour vocation de renforcer 
et promouvoir un espace 
Europe-Méditerranée-
Afrique cohérent», des 
accusations sont portées 
contre elle sur sa véritable 
fonction, note le média.
Il rappelle, à ce titre, que 
l’ONG Western Sahara 
Resource Watch (WSRW), 
qui active à Bruxelles, parle 
notamment de «lobbying» 
pour qualifier les activités de 
l’ONG incriminée.
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